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Для чего Господь вознесся на глазах у апостолов 
на небеса? Он ведь ничего зря не делал: ни по воде 
зря не ходил, ни на горе Фаворской зря не преоб-
ражался, ни одного мертвого просто так, напоказ не 
воскресил, потому что не хотел Своими чудесами ни-
кого ни в чем убеждать. 

Христос пришел как свет, Его свет в Его слове, но 
человек сам должен это понять и определить. Люди 
же часто путаются: вроде и этот правильно говорит, 
вроде бы и тот. И многие думают: кому верить-то?

Вот в этом-то и есть самое главное. Это зависит от 
того, в каком состоянии сердце человека, насколько 
глубоко его, человека, лукавство. И поэтому человек 
и соблазняется, и сомневается, и уклоняется, и сму-
щается. Отчего это происходит? От незнания, от не-
ведения Бога. Кабы человек знал Бога, все было бы 
просто: это от Бога, а это нет. 

Апостол Иоанн говорит: «Испытывайте духов, от 
Бога ли они». Какое там испытывать духов, когда мы 
не по уши, а с головой в грехе. Послушаешь, и жуть 
берет, чем только человек живет: какие-то ссоры, 
драки, обиды - как будто Господь на небо и не возно-
сился, как будто и нет двунадесятого праздника. Все 
забота не о том, все мимо, все не туда. И конечно, 
тут немудрено запутаться.

Отчего человек запутывается? От невежества. А 
отчего происходит это невежество? Оттого, что чело-
век не принимает слова Божия, то есть он еретик: что 
мне подходит - беру, что мне не подходит - не беру.  

 Сбывается пророчество Феофана Затворника, 
который говорил, что настанет время, когда будет 
столько вер, сколько голов. Каждый себе какую-то 
веру сочинил и ей следует - только не к свету, а так, 
в какой-то полумрак. 

И потом удивляется: что это у меня ничего не по-
лучается? что это у меня какое-то уныние? что это 
у меня вместо выздоровления шизофрения? Отчего 
это происходит, отчего такая путаница, такая неяс-
ность?  

 Оттого, что всю ясность заслоняют страсти. Люди 
живут чувствами, которые искажены, гипертрофиро-
ваны, и от этих чувств только страдают, поэтому они 
и называются страсти: одного борет жадность, друго-
го борет зависть, третьего сребролюбие, четвертого 
мстительность, пятого блудность, шестого гордость, 
седьмого тщеславие, восьмого честолюбие, и так до 
следующего четверга можно перечислять. 

А иногда кого-то борет сразу и болтливость, и гор-
дость, и злоба, и осуждение, и клевета, и блудность 
- все в комплексе.

Конечно, где ж тут место Христу? Где ж тут место 
благодати Божией? Где ж тут Евангелие? Где ж тут 
молитва? Все только наскоро и по обязанности.

 Человек вообще настолько занят своей земной 
жизнью, так вся его жизнь спрессована, все так плот-
но, что нож не втиснешь.

+ + +
Господь сказал: «Придите ко Мне все труждающи-

еся и обремененные, и Я успокою вас». Но мы не 
слышим этого гласа, поэтому не идем в ту дверь, ко-
торая есть Христос, не идем за Ним, потому что не 
знаем Его гласа, наше сердце на это не отзывается. 

Мы ходим в храм, повинуясь религиозному чув-
ству, которое есть у всех людей, но ко Христу мы 
еще никак не можем прийти. Поэтому мы так и рав-
нодушны: ну Вознесение, ну отдание Пасхи, ну Пре-
ображение - а какая разница? А-а, вот поздравляют 
с праздником: дай Бог здоровья. Но и в будни Бог 
даст здоровье, не обязательно в праздник.

Вот сегодня Вознесение. Нас это каким-то обра-
зом касается? Нет. А должно касаться. Недаром Го-

сподь воскрес во плоти и вознесся с плотью, и каждый 
из нас, приобщившись к Телу Христову, может с Ним, со 
Христом, совознестись, может получить Божественную 
жизнь от Отца Небесного, может своей плотью «вос-
сесть одесную Бога». 

Те, кто накормили Христа, напоили, когда Он был 
странником, приняли Его, а когда был без одежды, оде-
ли Его, могут воссесть одесную Самого Бога. «Приидите, 
благословенные Отца Моего, наследуйте Царство, уго-
тованное вам от создания мира», сядьте одесную Меня: 
сначала Господь Отец Небесный, потом Господь Иисус 
Христос, а потом все покаявшиеся, принявшие слово 
Божие, которое им дорого, которое звучит в их сердце, 
которое им любо. 

Потому что всегда в человеке звучит нечто, к чему он 
склоняется: либо к той страсти, которая никакой радости 
ему не доставляет, только одно страдание, либо к голосу 
Христову. И человек выбирает: вот что мне делать - про-
стить или в волосы вцепиться?

видите, Я прожил на земле тридцать три года, и вер-
шина этой жизни - Крест на Голгофе, смерть под паля-
щим солнцем, воскресение и вознесение на небеса. 
Для чего Господь прожил такую жизнь и явил ее нам 
вплоть до Своего вознесения? 

Он мог просто уйти за порог и раствориться, как Он 
делал многажды, но нет, Он на глазах у апостолов, 
причем благословляя их, вознесся на небо, чтобы они 
видели, как Он во плоти возносится. Это очень важ-
ное дело, принципиально важное, это есть догмат на-
шей веры, основа, то, из чего все вытекает. Без того, 
что Христос вознесся именно в теле, у нас нет ника-
кого спасения.

Тело Христово есть Церковь. И мы, приобщаясь к 
жизни церковной, имеем возможность из нашей такой 
пошлой жизни совознестись вместе с Ним настолько, 
насколько нам это нужно. А как определяется нуж-
ность? Очень просто. «Мама, я хочу есть». - «На ри-
совую кашу». - «Рисовую кашу не буду». Значит, не 
хочет есть. 

 Ты любишь Бога? Давай посмотрим, сколько ты на 
Него, на своего Бога, затрачиваешь. Давай возьмем 
счеты, прикинем: сколько на еду, сколько на одежду, 
сколько на болтовню, сколько на телевизор, сколько 
на осуждение, а сколько на Бога. То, что получится, 
поделим на двадцать четыре часа в сутки и увидим, 
сколько ты уделяешь греху, сколько Богу. 

Так где же любовь? Ты просто врешь, это же все 
нечестно, это все неправедно. Кого ты думаешь обма-
нуть? Дядю Ваню на лестничной клетке и то не обма-
нешь, неужели Господа Бога обманешь? Никого мы не 
обдурим никогда. 

Каждый получит то, что он хочет, и то, что выбира-
ет сам. Человек сам строит свою жизнь, от начала до 
конца человек делает выбор сам и сам за все будет 
отвечать. А выбор от чего зависит? От хотения: хочу 
я поступить по страсти или я хочу поступить, как ве-
лит Христос. Что для меня важнее: какая-то похоть 
душевредная или как угодить Богу? И как для меня 
важнее, лично для меня, вот так я и поступлю, и в за-
висимости от этого я таков и буду. Все очень просто.

( О к о н ч а н и е  с л е д у е т )

ВОЗНЕСЕНИЕ ГОСПОДНЕВОЗНЕСЕНИЕ ГОСПОДНЕОтрывки из проповедей 
прот. Димитрия Смирнова

+ + +
И вот Господь вознесся на 

небо, чтобы всем показать: 

 15 мая Президент РФ Владимир Путин подписал 
указ о передаче Русской Православной Церкви иконы 
«Троица» преподобного Андрея Рублёва 
и раки святого блгв. князя Александра 
Невского. 

Егор Холмогоров пишет:
«Решение Президента о передаче 

Церкви серебряной раки, в которой до 
большевистского переворота хранились 
мощи св. Александра Невского, велико-
го русского полководца и защитника 
Русской Земли, а также иконы Троица 
письма великого святого иконописца 
Андрея Рублева не относится, на самом 
деле, ни к взаимоотношениям государ-
ства и Церкви, ни к взаимоотношениям 
музеев и Церкви, религии и культуры.

Это всё про другое. Владимир Путин 
наконец-то всерьёз занялся агиополи-
тикой. То есть традиционными для рус-
ской цивилизации и государственности действиями, 
обращенными к Богу с испрошением Его благодати 
и помощи на защиту Святой Руси. 

Жители Нового Рима - Константинополя, верили 

(нет, слово «верили» здесь не подходит - знали), что 
Город спасала Пресвятая Богородица, которую не 

случайно именовали «Взбранной Во-
еводой» (если переводить буквально 
- «защитницей-стратегом»). 

Люди Святой Руси точно так же 
знали, что от нашествия Тамерлана 
уберегла Русь чудотворная Влади-
мирская Икона Божией Матери, а по-
ляков и французов помогла изгнать 
Казанская икона.

Вся наша история, в том числе 
военная, проникнута верой в чудо, 
в могущественную поддержку Бога, 
подаваемую через православные свя-
тыни - иконы, кресты, мощи святых. 
Протестантствующие персонажи, 
некоторые даже при рясах и с креста-
ми, любят называть это «магизмом». 

Сейчас с этим полемизировать го-
раздо проще. Достаточно показать фото гомо-свадь-
бы, до которой довел именно протестантский «не-
магизм», чтобы было очевидно - во взгляде традиции 

Великая долгожданная победа

(Окончание на 2-й стр.)
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на мир, в уверенности, что для встречи 
с Богом святыни нужны, что победа 
дается силой Божией, не меньше, чем 
силой оружия, заключена истина, а вот 
противоположные традиции взгляды 
обычная дорога к гнусности.

 Многие отметили жест Владими-
ра Путина во время визита на фронт 
передавшего командующим икону, ко-
торую начали возить по войскам. Это 
был именно агиополитический жест. И 
устранение кощунства по отношению 
к Александру 
Невскому, мощи 
которого были 
буквально вы-
кинуты из раки 
большевиками - 
это, прежде все-
го, ясное выра-
жение просьбы 
о его заступни-
честве. 

Точно так же 
икона Святой 
Троицы - давно 
уже больше чем 
просто одна из 
многочисленных 
икон на сюжет «Гостеприимства Авра-
ама». И, конечно, она должна находить-
ся на своей духовной родине, в духов-
ном средоточии Святой Руси – Троице 
Сергиевой Лавре, будучи главной свя-
тыней этой обители.

Именно подвиг осажденной Троице 
Сергиевой Лавры помог Руси устоять 
в годину Смуты в 1608-1610 гг., помог 
не допустить полного распада государ-
ственности. И палладиумом этой свя-
той обороны была именно «Троица».

 Для верующих людей совершенно 
очевидно, что святыни должны быть 
возвращены на свое место. Не «РПЦ» 
как организации, а святому Александру 
Невскому и Преподобному Сергию и 
сонму монахов его Лавры. 

Должны быть возвращены Богу, как 
знак нашего действительного отказа от 
кощунства, от духовного самоотчуж-
дения, от взгляда на святыни глазами 
неверующих и зачастую ненавидящих 
Святую Русь «искусствоведов» (не со-
мневаюсь, что есть и другие, но, к со-
жалению, и в этой среде мафиозная 
корпоративная агрессия чрезвычайно 
сильна).

Не надо этого лицемерия про «кра-
ска осыплется, икона погибнет». Во-
первых, если мы верим искренне, мы 

знаем, что Го-
сподь не допу-
стит того, что 
Ему не угодно. 

Во-вторых, 
как образо-
ванные люди 
мы знаем, что 
большая часть 
иконы была по 
сути создана за-
ново Григорием 
О с и п о в и ч е м 
Чириковым в 
процессе рас-
крытия. И что 
главное в этой 

иконе не «подлинный Рублев», а то, что 
это соборная икона Троицкой Лав-
ры. 

Великое религиозное искусство ве-
лико именно тем, что оно служит Богу, 
эстетическая функция не может засло-
нять в нем сакральную. 

Без служения Богу и мы и наши 
иконы это просто раскрашенные до-
ски.

Мы вступили в великую войну и 
просим Бога о Победе. Арт-блогерам 
и модным галеристам Бог победы не 
дарует. И напротив, - «крепок ясный 
мир святыни, сильна молящихся 
рука!» - как писал А.С. Хомяков».

РНЛ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Скатываться в фарисейское мни-
мое духовное благополучие – хуже 

безверия
7 мая, в Неделю 4-ю по Пасхе, о рас-

слабленном, Святейший Патриарх Мо-
сковский и всея Руси Кирилл совершил 
Божественную литургию в храме свя-
щенномученика Ермогена в Гольянове 
г. Москвы. По окончании богослужения 
Предстоятель Русской Православной 
Церкви произнес проповедь, сообщает 
Патриархия.ru.

«Во имя Отца и Сына и Святого Духа!
Сегодня в евангельском чтении (Ин. 

5:1-15) представлена достаточно дра-
матичная ситуация. Это столкновение 
благочестия и добродетели. 

Несчастный не мог дойти до спаси-
тельных вод, через которые люди раз в 
год получали исцеление, и лежал десят-
ки лет. Лежал потому, что у него не было 
сил доползти, а надо было непременно 
первому войти в освящающие челове-
ка воды. Но так как у него не было ни 
сил, ни возможности, то он лежал мно-
гие-многие годы, уже теряя, наверное, 
всякую надежду, что кто-то поможет ему 
избавиться от недуга.

Хорошо известно, что иудеи, в том 
числе самые благочестивые, вели себя 
таким образом, что, защищая свои об-
рядовые установления, свою закон-
ность, одновременно нарушали самую 
главную заповедь – о любви к Богу и к 
людям. И такое нарушение одной запо-
веди – якобы ради исполнения другой 
– и представлено, в том числе, в сегод-
няшнем евангельском чтении.

Как же нужно жить для того, чтобы 
ни ту, ни другую заповедь не нарушать? 
Очень важно, чтобы любовь к Богу не 
становилась формальной, требующей 
исключительно исполнения неких дей-
ствий. 

Вот, например, прийти в храм – хо-
рошее действие? Да! Но если наша 
вера будет этим ограничиваться, то 
мало чем мы будем отличаться от тех 
же фарисеев. 

 Вера без дел мертва есть (Иак 2:26), 
говорит нам слово Божие. Поэтому каж-
дый христианин, который по милости 
Божией сохраняет веру в сердце, посе-
щает регулярно Божий храм, тем более 
причащается Святых Христовых Таин, 
живет духовной жизнью, не может не 
творить добрых дел. Это аксиома! 

Пожалуйста, запомните эти слова: 
христианин не может не творить 
добрых дел, потому что вера без 
дел мертва есть. 

Если мы действительно запомним 
эти слова, если мы выйдем сегодня из 
храма с твердым пониманием того, что 
наша вера, наше посещение храмов 
мертвы, когда мы не творим добрые 
дела, то с этими мыслями мы несомнен-
но изменим свою жизнь к лучшему.

Итак, добродетель не является неким 
приложением к нашей религиозной жиз-
ни – она есть непременное условие на-
шего спасения. Прежде всего вера, по-
тому что без веры мы не можем угодить 
Богу (см. Евр. 11:6), по слову апостола. 
Но и дела, без которых вера становится 
мертвой. 

И ведь это касается всех нас – и ми-
рян, и священнослужителей. Все мы так 
привыкаем к тому, что религиозность 
стала как бы частью нашей культуры, 
нашей повседневной жизни, что не-
редко упускаем самое главное – то, что 
вера без дел мертва.

Поэтому, как я уже сказал, сегодня из 

храма нужно выйти с убеждением, что 
все мы должны, каждый из нас должен 
совершать добрые дела. В меру своих 
сил – Господь не требует от нас сверху-
силий, Он не говорит нам: “Бросьте всё – 
мужа, жену, детей – и только совершайте 
добрые дела”. Это было бы страшным 
извращением заповеди Божией. 

И мы знаем, что некоторые идут по 
пути таких извращений, например, раз-
ного рода сектанты, которые замыка-
ются в самих себе, друг другу делают 
добрые дела, но воюют против всех 
остальных. Это совсем не тот путь!

Совершение добрых дел ни в коем 
случае не должно возбуждать в нас чув-
ство полного удовлетворения: мол, я и в 
храм хожу, и добрые дела делаю, ну, а 
что еще надо? Такая установка сра-
зу перечеркивает наши добрые 
дела. 

 Мы не можем сказать, что делаем 
все, что достаточно для нашего спасе-
ния, подобно тому, как говорил фари-
сей: «Господи, благодарю Тебя, что я 
такой хороший, и главное, я не такой, 
как этот мытарь поодаль. Я пощусь, я 
исполняю обряды – ну и достаточно».

Такого рода религиозность хуже 

всякого безверия. Почему? 
Потому что у неверующего остается 

шанс спастись через обращение к вере, 
и он, став верующим, может обрести 
дух Христов. 

А верующие, которые и в храм по-
стоянно ходят, но живут совсем не так, 
как Господь велит? Этот случай гораздо 
сложнее, и выйти из такого состояния 
очень тяжело, потому что создается ил-
люзия духовного благополучия: “Все в 
порядке, я не такой, как этот мытарь”.

Поэтому, дорогие мои, наша зада-
ча заключается в том, чтобы духовно 
бодрствовать, чтобы внимательно на-
блюдать за всем тем, что происходит 
внутри нашей души, отслеживать и 
мысли, и действия, и, самое главное, 
сверять нашу жизнь, мысли, действия с 
тем, чему мы научены словом Божиим. 

А сегодня мы научены очень важно-
му – как доброе дело помогает человеку 
спастись. Без того, кто бы взял на себя 
труд погрузить несчастного в спаси-
тельные воды, он не обрел бы исцеле-
ния и спасения. 

Пусть этот образ, который сегодня 
предлагает нам Святая Церковь, по-
могает нам с вами укрепляться в вере 
– той самой вере, которая становится 
спасительной, если она споспешеству-
ется добрыми делами. Аминь». РНЛ

Христианин не может не творить добрых дел

Вечером 13 мая Папа Франциск 
принял на частной аудиенции в Апо-
стольском дворце Ватикана президента 
Украины Владимира Зеленского.

Как сообщает телеканал «Спас», Зе-
ленский во время встречи с папой Рим-
ским подарил понтифику якобы «ико-
ну» Богородицы с чёрной пустотой 
вместо Младенца Иисуса. 

Кощунственное изображение назы-
вается «Утрата», и, по утверждению 
дарителя, символизирует потерю детей 
в войне.

«Мы реши-
ли разобраться, 
что на самом 
деле может сим-
в ол и з и р о ват ь 
и з о б р а ж е н и е 
с, как уже мно-
гие успели от-
метить, черной 
с у щ н о с т ь ю » , 
- рассказали на 
телеканале.

Клирик храма святого благоверного 
князя Александра Невского при МГИ-
МО МИД России г. Москвы протоие-
рей Александр Овчаренко отметил в 
интервью «Спасу», что «художник, 
нарисовавший это, утверждает, что 
«угольно-черный» Христос обознача-
ет умерших от войны детей Донбасса. 
Лично я воспринимаю отсутствие Бо-
гомладенца, как явный намёк на ожида-
ние антихриста. Думаю, не я один так 
почувствовал.

Кто-то из интеллектуалов попро-
бует увидеть в этом вариант этимасии 
(hetoimasia), т.е. отсутствующий образ 
Богомладенца Христа как приготовле-
ние ко Второму пришествию. 

Но этимасия - это «престол угото-
ванный». У него есть сложившаяся 
иконография и она никак не связана с 
иконографией Богоматери Одигитрии, 
над которой в данном случае глумится 
автор. Даже верующие граждане Укра-
ины пришли в ужас от такого пиара Зе-
ленского.

Кстати, у этого «иконописца» есть 
ещё «икона», где вместо младенца Хри-
ста снаряды и ракеты артиллерийские 
Адописная икона! После ее созерцания 
отпадают любые сомнения, что изо-
бражено, и какой смысл у подарка папе 
Римскому».

Известный православный журна-
лист и телеведущий Роман Голованов 
в своём тлг-канале задаётся вопро-
сом: «На что на самом деле намекает 

Зеленский, вымаравший Христа с 
Иверской иконы - оригинала, над 

которым надругались безбожники? Всё 
просто: на ожидание антихриста. 

Его бог - не Спаситель. Он даёт яв-
ный сигнал всему миру, какие тёмные 
силы находятся на стороне отпетых по-
литических хохлов».

«Это не первая икона в сатанинском 
стиле, - отметил Роман Голованов. - До 
этого Богородице в руки выдавали «Джа-
велин» (Javelin - ракета против танков). 
Затем Божию Матерь изображали в ин-
фернальном стиле с артиллерийскими 
снарядами в руках. Дошли до того, что 
украинские раскольники написали Деву 

Марию с лицом 
т е р р о р и с т к и 
Треповой, взор-
вавшей право-
славного воина 
Максима Фоми-
на (Владлена Та-
тарского).

 И когда Зе-
ленский прино-
сит сатанинский 
образ понтифи-

ку, считывать это нужно однозначно: 
во главе Киева находится кучка сатани-
стов. И скрываться они не собираются. 
Наоборот. Хвастаются. 

И те самые артиллерийские снаряды 
и лжеиконы все эти годы летят на голо-
вы донбасских детей. 

Слёз не сдержать, когда подходишь к 
Аллее Ангелов в Донецке. Убитым ан-
гелочкам один годик, два годика, кому-
то пять».

 «Отсюда и дикая ненависть к хри-
стианству. Сожжение храмов в Бахму-
те (Артёмовске). Посадки и убийства 
священников. Захват Киево-Печерской 
лавры. Желание похоронить мощи свя-
тых, почивших в киевских пещерах. 
Всё это действует на сатанистов как 
массовая отчитка. Одно присутствие 
Христа и святых рядом заставляет их 
биться в конвульсиях. Поэтому они 
вышли на ритуальную битву со свя-
тынями и русскими детьми», - пишет 
журналист.

Российские СМИ сдержанно на-
зывают воюющую с мирными города-
ми украинскую армию «силовиками», 
«боевиками» и «националистами». А 
было бы уместнее сказать честно – мы 
воюем с бесами, с БСУ – бесовскими 
силами Украины. Страны «новой нор-
мальности», где едят тортики в форме 
русского младенца, пьют кроваво-крас-
ные коктейли «Горловская мадонна». 
Рисуют еретические иконы Всевидя-
щего ока и изображают Богородицу с 
ПТУРом в руках вместо Христа.

В Евангелии описана история как 

Явный намёк на ожидание антихриста? 

(Окончание на 3-й стр.)
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(Окончание. Начало на 2-й стр.)
Иисус изгнал бесов из одержимца, по-
местив их в стадо свиней, бросившихся 
с обрыва. Сейчас с обрыва летит целая 
страна, беснуясь, кривляясь и хохоча. 
Как могли украинцы допустить это? 
Как могли доверить бесам свои жизни, 
тела и мозги?

«А тем временем в России на фоне 
мировой войны с православием случи-
лось великое событие. Обычно такие 
новости не будоражат миллионы. Хотя 
это важный ход в духовной битве. Вла-
димир Путин подписал указ о передаче 
Церкви иконы «Троица» преподобного 
Андрея Рублёва. 

Образ вернётся в Троице-Сергиеву 
лавру. Написана она в память о препо-
добном Сергии Радонежском, который 
благословил русское войско на победу 
в Куликовской битве. И сама лавра пе-
режила долгую осаду со стороны поль-
ских захватчиков во главе со Лжедми-
трием и с Сапегой. Монахи отбились. 

Сохранилось предание, что оборо-
ной руководил сам Сергий Радонеж-
ский, являвшийся братии в тяжёлые 
моменты Смутного времени. 

Президент такие символы чувствует 
тонко. Не зря он передал армии поход-
ный складень Спаса Нерукотворного. 
Военная икона. Победоносная. Наши 
бойцы в располагах вывешивают своё 
боевое знамя — стяг со Спасителем.

Вот так. Пока мы воюем за Христа, 
бесы Христа с икон вымарывают», - за-
ключил Роман Голованов.         (РНЛ)

Киево-Печерская лавра. Перед ее 
вратами, прямо посреди «зебры» до-
рожного перехода стоит на коленях де-
вушка. В руках она держит Распятие и 
икону Богородицы. Девушка сосредото-
ченно молится. 

А вокруг нее совершается бесно-
вание. Под задорную бандеровскую 
песенку одни пляшут, другие подпева-
ют, третьи усиленно снимают на свои 
смартфоны все происходящее. 

Девушка на коленях молится, ни на 
что не обращая внимания.

Действие происходило в начале 
апреля, когда националисты приступили 
к незаконному захвату Киево-Печерской 
лавры. Тысячи верующих собрались на 
защиту монастыря, который более деся-
ти веков является главной православ-
ной святыней не только для украинцев, 
но и для русских и для белорусов. 

На фотографиях видно, как у храма 
стоит огромная толпа молящихся. Толь-
ко несколько десятков человек молятся 
на коленях. И лишь одна хрупкая де-
вушка решилась с крестом и иконой в 
руках войти в скопище бесновавшихся 
за оградой лавры. 

Это, конечно, был духовный подвиг, 
но подвиг, на который ее сподвиг Дух 
Святой. Не каждый решится на подоб-
ное, многое нужно преодолеть в себе, 
чтобы сделать шаг навстречу явным 
врагам и, может быть, самой смерти.

Только ведомый Богом может это 
сделать. А Бог ведет только того, у кого 
чистая душа. Но Господу дорог любой 
человек, чье сердце открыто для Него. 
Поэтому подвиг совершили все: и мо-
лящиеся стоя, и молящиеся коленопре-
клоненно, и девушка, не побоявшаяся 
выйти навстречу богоборцам.

Запомните ее имя – Екатерина Ер-
шова, певчая Киево-Печерской лавры, 
поэтесса и бард. Вдохновленная своим 
Создателем, она показала всем украин-
ским православным, как надо служить 
Богу, и служить без страха и сомнений.

Ведь никто из бесновавшихся не по-
смел из рук Екатерины вырвать крест и 
икону, как будто они были раскале-
ны до красна. Это о многом говорит. 
А главное – это несет надежду на то, 
что истинное Православие на Украи-
не все равно восторжествует. 

Простая украинская девушка вста-
ла на колени перед распятым Иисусом 
Христом и Пречистой его Матерью, и 
Украина впервые за много лет сделала 
попытку подняться с колен. И она обяза-

тельно поднимется. 
Пройдет время, забудутся имена и 

Порошенко, создавшего ПЦУ, и Зелен-
ского, толкнувшего народ Украины на 
братоубийственную войну с Россией, а 
имя православной украинки Екатерины в 
памяти Церкви будет жить вечно. И в па-
мяти украинского народа оно сохранится.

Да, для православных на Украине на-
ступают тяжелые времена. Начинается 
процесс отделения агнцев от козлищ, 
как предсказывал Сам Иисус Христос.

России тоже придется рано или позд-
но пройти через подобное испытание. 
Но не сейчас. 

Украина заявила о своем отказе от 
р у с с к о с т и . 
З а я в и л а 
о ф и ц и а л ь -
но устами 
своей пра-
вящей эли-
ты, устами 
б а н д е р о в -
цев и наци-
оналистов . 
Сколько их, 
и д е о л о г и -
чески мо-
тивированных на ненависть ко всему 
русскому, в незалежной? Десятки, сотни 
тысяч? Ну, пусть два-три миллиона. А 
что остальные тридцать с лишним мил-
лионов украинцев? 

Западную Украину в расчет не беру. 
Народ, живущий там, в массе своей 
всегда был нам недружественным. Но 
остальные, остальные эти-то, что со-
бой представляют? Думаю, что часть 
украинцев, в ком преобладают гены не-
русских предков, искренне приняли ру-
софобскую пропаганду. 

Те же украинцы, которые и по крови, и 
по генному своему содержанию остают-
ся русскими, просто молчат из-за страха 
перед небольшим числом сплоченных, 
вооруженных и облеченных властью на-
ционалистов-бандеровцев. Так могло 
продолжаться сколь угодно долго. Гра-
бят, давят, врут, мошенничают, не дают 
дышать полной грудью, но ведь не уби-
вают откровенно и не всех сажают. 

На Украине все пошло ускоренными 
темпами. Там заокеанским кукловодам 
удалось форсировать события через 
управляемых ими глав государства, кото-
рыми они последовательно манипулиро-
вали на протяжении трех десятилетий. За 
эти годы в незалежной все было перевер-
нуто с ног на голову, и братский нам народ 
стал для нас самым яростным врагом. 

Но кончилось долготерпение Божие, 
и Он попустил и войну на Украине, и 
церковный раскол, и отнятие храмов и 
монастырей у Украинской Православ-
ной Церкви, что будет означать факти-
ческий запрет на исповедание традици-
онной религии.

Украина приняла и согласилась со 
многим, что вызывает гнев Божий. Сей-
час там наступает час главной проверки 
на прочность для всех, кто носит на сво-
ей груди православный крест. Господь 
решил испытать, сколько же верующих 
среди верующих на Украине, ибо не 
всякий, устами произносящий «Господи, 
Господи», является Его служителем.

Проявят верующие Украины вер-
ность канонической Украинской Право-
славной Церкви – значит, сохранят вер-
ность и РПЦ. И пусть УПЦ вроде как (по-
литически) откололась от РПЦ, для ря-
довых прихожан такие детали ничего не 
значат, многие просто не задумываются 
над подобными церковными вопроса-
ми. Главное, что они сохранят единство 
вероисповедания с русским народом в 
своих душах, что в дальнейшем станет 
(как оно и было всегда) гарантом воссо-
единения братьев по духу и крови. 

Если же православные на Украине 
начнут воспринимать РПЦ как враждеб-
ную им Церковь, то веру православную 
они потеряют однозначно. Сначала они 
станут номинальными христианами, по-
том примут неоязычество, и, в конце 
концов, докатятся до церкви сатаны. 
Верю, что так не произойдет.

Но попытки националистов в этом 
направлении будут предпринимать-

ся и уже предпринимаются. Недаром 
в Успенском соборе Киево-Печерской 
лавры кровавыми слезами замироточи-
ла икона Феодосия Печерского.

Кстати, уже появились первые пре-
датели истинной Православной веры. 
Несколько монахов лавры перешли 
под юрисдикцию ПЦУ. А временно ис-
полняющим обязанности наместника 
Киево-Печерской лавры глава ПЦУ 
лжемитрополит Епифаний назначил ар-
химандрита Авраамия (Лотыша), быв-
шего насельника лавры, перебежчика 
из УПЦ. Сколько еще будет таких пере-
бежчиков? Вот только куда?

Украина – одна из немногих стран, 
где на законных основаниях существует 

церковь са-
таны. Ее про-
образом по-
служила аме-
р и к а н с к а я 
церковь са-
таны в Сан-
Франциско, 
созданная в 
1960 году Ан-
тоном Шан-
дором ЛаВе-
ем и заре-

гистрированная им в 1966 году. С этого 
времени она уверенно и открыто начала 
протягивать свои щупальца по всей тер-
ритории Соединенных Штатов. 

Именно с этого момента некогда пу-
ританская Америка быстро и безвоз-
вратно стала превращаться в мировой 
рассадник пошлости, безудержного сек-
суального разврата, человеконенавист-
ничества и откровенного зла.

Сейчас американская церковь сата-
ны насчитывает более 100 тысяч своих 
последователей, а сочувствующих ей 
– в разы больше. В 2022 году она по-
требовала от правительства США до-
пустить ее в школы. И конечно же до-
пустят.

Украинские сатанисты пошли даль-
ше своих учителей. И более настойчи-
во. Сразу после государственного пере-
ворота 2014 года бывший украинский 
военный Сергей Небога (и фамилия-то 
сама за себя говорит) создал сатанин-
скую церковь «Божичи». 

Она тут же была зарегистрирована в 
Государственном реестре религиозных 
организаций. А в 2016 году суд города 
Смела вынес постановление о том, что 
«Божичи» исповедуют «традиционный 
на Украине культ славянских божеств». 
Вот так просто и легко начался путь 
Украины сначала в неоязычество, а за-
тем в объятия сатаны.

А ведь не только батальон «Азов» до 
своего разгрома Российскими ВС состо-
ял из одних оккультистов и сатанистов. 
Все остальные нацбатальоны укомплек-
тованы такими же служителями сатаны. 
Об их зверствах и безчинствах расска-
зывать нет смысла. Они известны всем. 

Тот, кто спокойно стреляет в святые 
иконы, способен на любые преступле-
ния. И они их совершают против право-
славной веры: врываются в православ-
ные храмы во время Богослужений, из-
бивают священников и прихожан, в зоне 
боевых действий обстреливают право-
славные церкви и монастыри. А это 
хуже, чем убийство мирных граждан. 
Это убийство народной души. 

И чтобы ни у кого не возникало со-
мнений, что ПЦУ Константинопольского 
патриархата является филиалом аме-
риканской церкви сатаны, приведу сле-
дующий факт, почерпнутый мной в соц-
сети: «В 2017 году Небога (основатель 
украинской сатанинской церкви) стал 
монахом Украинской автокефальной 
православной церкви (УАПЦ) во Льво-
ве при местном митрополите Макарии 
(Малетич) и принял имя Киприан. По-
сле создания ПЦУ Макарий получил от 
Варфоломея титул «митрополит Львов-
ский», а УАПЦ вошла в состав ПЦУ. 

 Сатанист Небога стал научным руко-
водителем в «богословской академии» 
ПЦУ Киева. Это то, что нужно знать о 
Вселенском патриархе Варфоломее, 

принимающем в ряды ПЦУ открытых 
сатанистов». Вот, кажется, и ответ 

всем верующим украинцам, которые 
считают себя православными. 

Нет у них другого пути, как толь-
ко на единение с Русской Церковью. 
Когда решается судьба всей нации и 
перед ней встает вопрос «Быть ей или 
не быть», тогда верность Богу доказы-
вается не словами, а делами. Как Ии-
сус Христос, Сын Божий, доказал свою 
любовь к падшему человечеству Своей 
смертью на Кресте. 

Первую проверку на прочность пра-
вославные Украины прошли. И види-
мым проявлением этого стало молит-
венное стояние Екатерины Ершовой. 

Каким будет следующее испытание? 
А оно будет непременно. Думаю, сейчас 
православные Украины должны дока-
зать Богу свою верность терпением и не-
уклонностью в своих намерениях отста-
ивать Киево-Печерскую лавру до конца. 
Многим это может оказаться не по силам.

Последним испытанием, которое 
предстоит пройти православным на 
Украине и которое покажет Богу, сколь-
ко верующих среди верующих украин-
цев, будут новые более жестокие гоне-
ния. Все к этому идет. 

Ведь нелюди, подобные Зеленскому, 
на самом деле не верят ни в Бога, ни 
в сатану. Они верят только в силу де-
нег и оружия! Сами неверующие, они 
никак не могут взять в толк, что веру в 
душе нельзя так просто заменить неким 
суррогатом. Можно человека приучить 
даже думать по-другому, но чувствовать 
Бога по-другому заставить невозможно. 

 Они воспринимают веру как идеоло-
гический инструмент. Но вера не идео-
логия, хотя сама и может быть, и долж-
на быть основой всенародной идеоло-
гии. Она, как любовь, входит в сердце 
человек и захватывает его полностью, 
овладевая его разумом и сердцем. Ведь 
нельзя же насильно полюбить другого, 
нелюбимого человека. Любовь вне ма-
нипуляций с ней. Ее можно отнять у че-
ловека только вместе с его жизнью. Так 
и с верой. Если, конечно, эта вера ис-
тинная, а не показная. 

 Можно отнять или разрушить храмы 
и монастыри, можно запретить открыто 
исповедовать свою веру, но при этом 
вера еще глубже войдет в сердца веру-
ющих и еще надежнее укрепиться в них. 
Так было и будет всегда. Чем сильнее 
гонения на истинную Христову Церковь, 
тем крепче становится она. 

И в этом главный просчет и режима 
Зеленского, и заморских его хозяев. 
Они объявили войну Богу, и, значит, они 
изначально обречены на поражение.

Я верю, что на Украине окажется 
достаточно по-настоящему верующих 
православных христиан, таких как Ека-
терина Ершова. Если появилась одна 
такая – значит, появятся и другие. И Бог 
будет на их стороне. Ибо Он помогает 
только верным Своим. Даже если весь 
мир ополчится против них, с Богом они 
все равно будут в большинстве. И они 
победят!

Игорь ГРЕВЦЕВ, РНЛ

Господь испытывает, сколько верующих среди «верующих» на Украине

В Почаеве снесли 
многовековую липу-

часовню
По преданию дерево посадил в своё 

время преподобный Иов Почаевский…
Многовековую липу-часовню, сто-

явшую при дороге недалеко от Успен-
ской Почаевской Лавры, снесли неиз-
вестные на Страстной седмице 2023 
года. О демонтаже уникальной святы-
ни сообщила пресс-служба Черновиц-
ко-Буковинской епархии Украинской 
Православной Церкви, передаёт портал 
«Православная жизнь».

По преданию липовую аллею в По-
чаеве посадил вдоль дороги препо-
добный Иов, игумен горы Почаевской 
(ХVII в.). Одна из этих лип дожила 
до наших дней, однако засохла. Мест-
ный житель, архитектор Анатолий Га-
ланец, превратил ствол дерева в часов-

(Окончание на 4-й стр.)
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ню. Паломники и местные верующие совершали возле неё 
молитвы.

Однако, на Страстной седмице часовня была уничтоже-
на. Нет никаких сомнений, что это было сделано с одобре-
ния местных чиновников, которые в настоящее время заня-
ты тем, что ищут возможность изгнать монашествующих 
из самой Почаевской лавры.                      (Русская линия)

(Окончание. Начало на 3-й стр.)

При принятии серьезных финансо-
вых решений сограждане полагаются на 
гороскопы, талисманы и лунные кален-
дари, показал опрос платформы «Фи-
нуслуги» (проект Мосбиржи), сообщают 
«Известия».

По данным исследования, треть 
(33%) респондентов заявили, что ис-
пользуют гороскопы. Кроме того, у 31% 
опрошенных есть талисманы для фи-
нансового благополучия – это или де-
нежное дерево, или «счастливая» купю-
ра для привлечения денег, или жаба с 
монеткой во рту. 

Также каждый пятый россиянин 
(19%) использует денежные аффирма-
ции (позитивное утверждение для само-
внушения. – «Известия»), а 17% следу-
ют лунному календарю.

«Эзотерические методы финансово-
го анализа являются неэффективными 
и ненаучными, – рассказали «Извести-
ям» в пресс-службе проекта Мосбиржи. 
– Мы рекомендуем россиянам повы-
шать финансовую грамотность и, что 
бы ни происходило, сохранять спокой-
ствие и следовать личному финансово-
му плану». 

Там пояснили, что тяга людей к ми-
стическому традиционно растет в пери-
оды неопределенности.

Результаты опроса платформы «Фи-
нуслуги» проанализировал в телефон-
ном интервью «Русской народной ли-
нии» директор Мемориального Музея-
Квартиры св. прав. Иоанна Кронштадт-
ского в Кронштадте, настоятель храма 
свв. апп. Петра и Павла в с. Сомино 
протоиерей Геннадий Беловолов:

За увлечение эзотерикой, гороско-
пами и прочей бесовщиной нужно «по-
благодарить» наше «светское» государ-
ство. В Конституции РФ подчёркивается, 
что все религии равны в государстве, но 
«неформальная» религия язычества 
и оккультизма почему-то находится 
на первых строках и очень активно 
пропагандируется.

Как только начинается Новый год, 
мгновенно вытаскивают оккультную 
тему – «Год крысы» или «Год свиньи». 
Людям навязывают языческий китай-
ский календарь. 

Где вы видели на центральных те-
леканалах телевиденья, кроме «Спа-
са», православные передачи? Нигде! 
Когда на центральном телевиденье по-
являлся священник? Конечно, показы-
вают Святейшего Патриарха Кирилла, и 
то – в основном службы.

Священникам не дают высказаться 
по тем или иным событиям и пробле-
мам. По крайней мере, я не знаю таких 
передач и таких батюшек. 

Однако эти многочисленные теле-
каналы перенасыщены оккультизмом и 
язычеством, «битвами экстрасенсов», 
астрологическими прогнозами, всякими 
«глобами» и «глыбами». Разве это нор-
мально?

Под вывеской светского государства 
существует откровенно оккультная язы-
ческая идеология, насаждаемая во всех 
углах.

У простого обывателя создаётся 
впечатление, что оккультизм – это нор-

магизм и оккультизм. За это время 
сформировался новый менталитет: 
языческое суеверие стало нормативом 
жизни для людей, а каноническая пра-
вославная религиозность чем-то марги-
нальным и выходящим за рамки.

Данные опроса – результат целена-
правленной пропаганды. Есть ли специ-
альный центр и режиссёр или всё это 
делается при попустительстве и религи-
озной необразованности властей? Это 
вопрос. Скорее, второе. 

Тем не менее, результат печальный. 
Мы сейчас сражаемся за Святую Русь, а 
в тылу об этом не приходится говорить.

Конечно, можно говорить о религиоз-
ной необразованности народа. Но она 
существует только с обратным минусом: 

и нашим историческим ценностям. 
А тут в тылу нам насадили такую 

кашу и такие «авгиевы конюшни», кото-
рые нам разгребать и разгребать.

У нас строго следят за высказывани-
ями об армии, но почему в это же вре-
мя позволяют дискредитировать наши 
исторические идеалы – память и Право-
славную веру? Это тоже должно войти в 
зону охраны. 

Церковь ограничена во влиянии. Я 
могу высказываться на «Русской народ-
ной линии», но не на главных каналах 
страны.

Мы, священники – граждане нашей 
страны, имеем полноту политических 
и общественных прав и свобод. Но, по 
сути, духовенство с закрытым ртом.

Оно не имеет возможности ни оце-
нить, ни отреагировать, поэтому уже и 
аборты считаются нормой, и оккультизм 
прижился в народе. 

Слава Богу, что мы не признаём 
однополые «браки», здесь хотя бы мы 
держим оборону.

Вопросы к нашей общественной иде-
ологии. Надо проводить специальную 
операцию и вносить изменения. Иначе 
наблюдается дисбаланс: на фронте – 
победы, а в тылу – глубокие непоправи-
мые поражения.

Нужно вывести оккультизм и языче-
ство из сферы общественного созна-
ния. Пусть любители эзотерики нахо-
дятся за рамками общества – есть раз-
ные секты, о которых мы даже не знаем. 
Любители эзотерики пусть сами отвеча-
ют за свой выбор. Но зачем общество 
погружать в эту бесовщину? 

А у нас всё это существует на уровне 
общественного сознания. Обычный че-
ловек не скажет, что гороскопы – что-то 
опасное и страшное. Он не представ-
ляет, куда его втягивают, и апеллирует 
к амулетам и астрологическим знакам.

С точки зрения Церкви – это идоло-
поклонство, отречение от Единого, Ис-
тинного Бога, в Которого верит наш на-
род: крестился и заключил с Ним Завет. 
Мы, находясь в Завете с Господом, на-
рушаем его. А разве это можно пройти 
безследно? 

История Священного Писания свиде-
тельствует, что нарушение Завета с Бо-
гом – очень и очень опасно для народа 
и страны.

Те, кто манипулируют этими веща-
ми (гороскопами и прочей бесовщиной) 
подвергают огромной опасности тех лю-
дей, которые не имеют к этому отноше-
ния – нас, как единое целое, как народ. 
Нужно остановить игры в ритуальные 
пляски и подумать о нашем духовном 
здоровье!                                    ( РНЛ)

Вывести оккультизм из сферы общественного сознания!
мально, что это явление общественного 
характера и достояние нашего обще-
ства. 

В то время как традиционные кон-
фессии (православие, ислам) загнаны в 
свои ниши, из которых никуда не пуска-
ют. А если попытаешься где-то высту-
пить, то тут же тебе напоминают:

«А у нас государство-то светское!»; 
«Церковь отделена от государства!».

Тридцать лет, более чем одно поко-
ление, пропагандировали язычество, 

люди знают все эти амулеты, астроло-
гические прогнозы. Налицо образован-
ность, но только с другим знаком и дру-
гой – бесовской – направленностью.

Специальная военная операция обя-
зательно должна включать духовный 
аспект. В чём наша Победа? 

Мы возвращаем себе исторические 
территории, историческую память – мы 
помним, что это наша земля и наши 
люди. Мы возвращаемся к себе, к на-
шей вере, к нашей исторической памяти 

Претерпевший даже на девять де-
сятых не спасётся, и только пре-

терпевший до конца спасётся
 «Кто не берёт креста своего и сле-

дует за Мной, тот не достоин Меня. Это 
одна из строгих фраз Господа», - пишет 
в тлг-канале протоиерей Андрей 
Ткачёв.

«Что такое крест? С одной стороны, 
это древо жертвенное, на которое был 
пригвождён Христос, и руки распро-
стёр, чтобы нас всех обнять. Крест - 
это жертвенник Нового завета и вели-
кая святыня. Поскольку Христос есть 
агнец Божий, приносимый и сам себя 
приносящий в жертву за жизнь мира.

Все мы терпим неизбежные тяже-
сти житейские. Ни один человек не 
лишён их. Я имею в виду и болезни 
неизбежные, и одиночество, и старость, 
и смepть грядущую… В любом случае 
человек - это крестоносец. И свой крест 
нельзя сбрасывать. 

Христос говорит: «Претерпевший же 
до конца спасётся». Претерпевший до 
половины не спасётся, претерпевший 
на четыре пятых не спасётся, претер-

певший на девять 
десятых не спасёт-
ся, претерпевший 
до конца спасётся.

Кстати, креста-
ми не меняются. 
У всех у нас свой 
крест. Можно ли 
п о м е н я т ь с я ? 
Нет. 

Чужие кресты 
тяжелее. Любой 
крест, который 
начнёшь мерить, 
тебе не подойдёт.

Тебе кажется, 
что вот она живёт 
хорошо. И ты бы 
хотел жить как она. 
А если Бог положит 
тебе её крест на 
плечи, ты под 
ним тут же и 

внутреннее утешение. Множество вели-
ких святых, в которых Христос засе-
лился, исцеляли больных, но никогда 
не просили здоровья для себя. 

Например, Амвросий Оптинский бо-
лел с ног до головы, других исцелял, 
себе здоровья не просил. Нектарий 
Эгинский целил раковые болезни, умep 
от рака, множество людей исцелил, а 
себе здоровья не просил. Пимен Печёр-
ский болел так, что выглядел, как живой 
тpyп, но других исцелял.

Их все спрашивали, почему они дру-
гих исцеляли, а себе не просили. И они 
отвечали, что находят великую пользу в 
нынешнем своём состоянии. Это стра-
дающее и немощное тело приносит им 
больше пользы, чем, когда оно было здо-
ровое и цветущее. У всех святых с Богом 
договор: себе не проси, проси другим.

Помните одну великую притчу, когда 
у праведников в локтях руки не гнулись. 
Их сажали за стол, на котором было всё, 
что пожелаешь. И если бы они могли 
взять всё то, что хотели, то до рта всё 
равно бы не донесли, потому что руки в 
локтях не сгибаются. И накормить мог-
ли только другого человека. Глядишь, и 
тебя кто-то накормит. 

Именно так кормят праведники. Себе 
ничего не просят.

Крест легчает по мере его несе-

ния. Крест тяжелеет по мере его сбра-
сывания. Это факт! 

Крест нужно нести безропотно и тер-
пеливо, тогда со временем он облег-
чается. Крест на плечах недовольного, 
завистливого, на Бога обиженного че-

ловека тяжелеет час от часу и раздав-
ливает нераскаянного грешника. Это 
тоже факт!

Жил когда-то один подвижник Афа-
насий Брестский, который боролся и 
умep за православную веру. Мучени-
ком он был. И произошёл с ним такой 
случай. Он шёл из города в город. И 
увидел при дороге безногого человека. 
Безногий попросил Афанасия донести 
его до ближайшего села. Афанасий 
взвалил его на себя и пошёл. Дорога 
неблизкая, Афанасию трудно. 

Безногий говорит: «Ладно, опусти меня 
на землю. Кто-нибудь другой пойдёт — 
попрошу его». Афанасий продолжает его 
нести. Тот ему: «Да, ладно, брось уже, 
хватит. Спасибо. Помог». Афанасий не-
сёт его дальше. И вдруг он чувствует, что 
ему легче, легче, легче. А потом вдруг 
почувствовал, что совсем легко стало. И 
вдруг голос ему над ухом: «Ты Меня не 
оставил. Я тебя не оставлю».

Испытывает Господь Иисус Христос 
нас всех. Насколько мы малодушны или 
терпеливы, мужественны или трусливы, 
насколько мы любим себя или любим 
молитву, любим Бога. Насколько мы ве-
рим в будущую жизнь или верим только 
в эту жизнь, а в будущую не верим. 

Испытывает Господь всех до едино-
го. Нужно крест свой брать. Не чужой 
брать, а свой. И нести его нужно до кон-
ца. Бросать нельзя. И по мере несения 
крест ваш превратится в сладость. Вы 
не то, что его бросать не захотите, это 
награда ваша будет.

Вы полюбите своё крестоношение. 
Потому что почувствуете, что услаждён 
крест ваш Иисусом Христом, который 
взял на Себя все ваши тягости, все болез-
ни и потерпел невинное распятие на сво-
ём крестном древе, чтобы нам жить веч-
но», - заключил о. Андрей Ткачёв. (РНЛ)

«В любом случае человек - крестоносец»
упадёшь. У каждого есть свой. Значит, 
надо взять свой крест и нести его до 
конца.

Важнейшая вещь: по мере терпеливого 
несения житейских сложностей человек 
находит в итоге во всём этом сладость и 
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Что такое Рай и Ад? 
Однажды один добрый человек бесе-

довал с Богом и спросил его: «Господи, 
я бы хотел узнать, что такое Рай и что 
такое Ад". 

- Нет ничего проще, - сказал Го-
сподь!

После чего подошел к двум дверям, 
открыл одну и провел доброго чело-
века внутрь. Там был громадный кру-
глый стол, на середине которого стояла 
огромная чаша, наполненная вкусно 
пахнущей пищей.

Добрый человек почувствовал, что 
у него слюнки потекли. Однако, люди, 
сидящие вокруг стола, выглядели го-
лодными и больными, умирающими от 
голода. 

У всех были ложки с длинными-
длинными ручками, прикрепленными 
к их рукам. Они могли достать чашу, 
наполненную едой, и набрать пищу, но 
так как ручки у ложек были слишком 
длинные, они не могли поднести ложки 
ко ртам.

Добрый человек был потрясен ви-
дом их несчастья. Господь сказал:

- Ты сейчас только что видел Ад.
Затем Господь и добрый человек на-

правились ко второй двери. Господь от-
ворил ее.

Сцена, которую увидел добрый че-
ловек, была идентичной предыдущей. 
Тут был такой же огромный круглый 
стол, та же гигантская чаша, которая за-
ставляла его рот наполняться слюной. 
Люди, сидящие вокруг стола, держали 
те же ложки с очень длинными ручка-
ми. Только на этот раз они выглядели 
сытыми, счастливыми и погружен-
ными в приятные разговоры друг с 

другом.
Добрый человек сказал Господу: «Я 

не понимаю". 
- Это просто, - ответил ему Господь, 

- Эти научились КОРМИТЬ - друг дру-
га. Те, что были за первой дверью, - 
ДУМАЮТ только о себе".

Ад и Рай устроены одинаково. Раз-
ница - внутри нас.

Слабость веры в Бога
Одна женщина спросила у батюшки, 

можно ли верить гаданиям и гороско-
пам.

- Нельзя, - отвечал священник, - по-
тому что Грех это большой.

- Как же так, батюшка? - удивилась 
женщина. - Прочитала я недавно в го-
роскопе, что день будет неудачным. Так 
ведь так оно и вышло: на рынке обве-
сили, на работе неприятности и с под-
ругой поссорилась.

- А ты не верь, - отвечал священник, 
и это - НЕ БУДЕТ иметь над тобой ника-
кой власти. Ибо жизнь человека право-
славного зависит - только от Промысла 
Божия, от его молитвы горячей, от тру-
дов праведных. Должна ты на милость 
Божию - уповать, а не приметам верить, 
на то, что на пути твоем черная кошка 
пробежала.

Но женщина по-своему поступила. 
Стала покупать гадательные книги, чи-
тать газеты с гороскопами и предска-
заниями. И все у нее с той поры пошло 
наперекосяк. 

Вычитала раз в гороскопе, что хоро-
шо в этот день украшения покупать, и 
купила золотые сережки у цыган. А зо-
лото фальшивым оказалось.

Другой раз увидела в календаре, что 
нельзя в этот день лечиться, и в больни-
цу не пошла, и заболела тяжело. Вспом-
нила она тогда, что батюшка говорил, 
да только поздно уже было.

Потому что попускает Господь - СБЫ-
ВАТЬСЯ предсказаниям, когда - СЛА-
БЕЕТ человек Верою или вовсе - в Без-
верье живет, не на милость Его уповая, 
а на линии - руки или гущу кофейную, 
или Астрологию. И это -справедливое 
Божие наказание - за Маловерие!

Разговор о Боге
Один парикмахер, подстригая клиен-

та, разговорился с ним о Боге:
- Если Бог существует, откуда столько 

больных людей? Откуда безпризорные 
дети и несправедливые войны? Если 
бы Он действительно существовал, не 
было бы ни страданий, ни боли. Трудно 
представить себе любящего Бога, кото-
рый допускает все это. Поэтому лично я 
не верю в его существование.

Тогда клиент сказал парикмахеру:
- Знаете, что я скажу? Парикмахеров 

- не существует.
- Как это так? - удивился парикмахер. 

- Один из них сейчас перед вами.
- Нет! - воскликнул клиент. - Их не су-

ществует, иначе не было бы столько за-
росших и небритых людей, как вон тот 
человек, который идет по улице.

- Ну, мил человек, дело ж не в парик-
махерах! Просто люди сами ко мне -- не 
приходят.

- В том-то и дело! - подтвердил кли-
ент. - И я о том же: Бог - есть. Просто 
люди - не ищут Его и не приходят - к 
Нему. Вот почему в мире - так много 
боли и страданий.

К т о  з н а е т …
Когда-то давным-давно жил был 

один крестьянин. Была у него жена и 
сынок маленький, да конь, на кото-
ром он пахал свое поле. И однажды 
случилось так, что конь крестьянина 

убежал. Он несколько дней искал его, 
но так и не нашел.

И люди в деревне подходили к нему и 
говорили: «Какое же у тебя горе! Как же 
ты будешь кормить свою жену и сына?!» 

А он отвечал им: «Кто знает..., кто 
знает...»

Прошло две недели, и конь вернулся 
к крестьянину, да еще привел с собой 
табун диких лошадей. И люди в деревне 
при встрече говорили крестьянину: 

«Слушай, как тебе повезло! Мало 
того, что твой конь вернулся. Так он еще 
и привел целый табун лошадей!» 

А он отвечал им как и прежде: «Кто 
знает..., кто знает...»

И вот однажды крестьянский сын на-
чал объезжать диких лошадей, упал и 
сломал себе ногу. И все вокруг говори-
ли: 

«Вот ведь невезение какое. Сын-то 
твой теперь хромой будет, и жену то 
себе найти не сможет». 

А крестьянин отвечал им: «Кто зна-
ет..., кто знает...»

А через несколько недель в дерев-
ню пришло страшное известие о том, 
что началась война и всех юношей и 
молодых мужчин забирают в солдаты. 
Только сына крестьянина не забрали, 
потому что он хромой был.

А через год, когда выжившие возвра-
щались с войны, кто без руки, кто без ноги, 
а кто и мертвый, крестьянский сын уже 
женился на первой красавице деревни. 
И люди в деревне снова подходили к 
крестьянину и говорили: 

«Как тебе повезло! И сына твоего на 
войну не забрали, и женился он на пер-
вой в деревне красавице!» 

И знаете, что он им ответил? Как 
всегда: 

«Кто знает..., кто знает...»

Х р и с т и а н с к и е  п р и т ч и

Отрывки из дневника Митропо-
лита Мануила (Лемешевского, †1968 
г.), печатаются по «самиздатов-
ской» рукописи, отпечатанной на 
пишущей машинке в Куйбышеве в 
1970 году. Записи 1928 года названы 
автором «Мысли на лету». Влады-
ка Мануил в ту пору был Епископом 
Серпуховским, викарием Московской 
епархии. Описываемое время было 
одним из самых мрачных в истории 
Церкви ХХ века.

1 июня 1928 г. Понял значение сна 7 
февраля 1910 года (в Николо-Столпен-
ской пустыни) о подарке Св. Николая 
двух пакетиков огарков восковых. Нигде 
ничего не могу начать сызнова, должен 
заканчивать, получая только одни огар-
ки в наследство...

10 июня. Серпухов. Не покидает 
меня ощущение внутреннее, что я здесь 
- на лету, на испытании, что впереди 
меня ждет перемена какая-то, к которой 
я в мыслях и не стремлюсь, не только 
на делах или хлопотах… 

5 июля. Все эти дни испытываю не-
обычайный упадок сил, такое изнемо-
жение, какое не наблюдал за послед-
ние годы. Неужели начинается чахотка? 
А иначе что же другое? А мысли о воз-
можной смерти не покидают меня эти 
дни. И как я устал душею… Хочется по-
коя, быть с самим собою…

7 июля. Нестроения среди причта… 
везде нелады, ссоры, недоразумения… 
Всеобщий развал идет во всех церквах, 
разруха. Часто испытываю сознание, что 
нахожусь на непрекращающемся отпева-
нии, потеря близких дорогих по духу (став-
ших раскольниками), потеря обителей, 
скитов, рассеяние монахов. И всеобщее 
уныние, тоска безотчетная, необычайное 
ожидание чего-то в церкви надвигающе-
гося нового, грозного, неумолимого…

13 июля. Днем во время приема в 
моей келии раздался словно выстрел, 
по осмотре всё оказалось на месте 
неповрежденным. Что сие значит? Су-
еверным быть не хочу, но невольно 
вспоминаются аналогичные случаи с 
известными последствиями… (Скорее 
всего, имелся в виду арест.)

Вновь повторился приступ сильней-
шей телесной слабости и в груди тис-
нение, - снова мысли о смерти, о веч-
ности, о своей неготовности к переходу 
в Вечность…

Ныне последнее тебе слово
«Из келейных записок схимонаха 

Афонского Пансофия. Выписал старец 
Никодим». 9 февраля 1958 г.

Некогда старец сказал мне: «Доро-
жи каждой минутой для доброделания 
и спасения души твоей». Тоже сказал: 
«Торопись делать добро». И еще сказал 
перед своим отшествием: «Дела ми-
лосердия очищают 
душу и милосердие 
покрывает множе-
ство грехов».

Боже милосерд-
ный! Да приложатся 
в сердце моем сии 
советы и упования.

Услышь, Боже, 
вопль мой, внем-
ли молитве моей! 
...взываю к Тебе в 
унынии сердца мое-
го (Пс. 60:2-3). От конца земли взываю 
к Тебе в унынии сердца моего; Посему 
дерзновенно простираю к Тебе, Госпо-
ди, немощные мои руки. А Ты приложи 
дни ко дням и продли лета моя (см. Пс. 
60:7) для искупления грехов моих, ибо 
сила словес Твоих сих непреложна.

Далее рукопись Владыки Мануила:
Дай мне посему познать цену време-

ни, наипаче цену часа и цену минуты, 
оставшейся в жизни моей.

Но как мало осталось мне жить... И 
никто из близких моих не верит, что я 
стою уже на пороге разлучения с жиз-
нью, что я уже при ее конце.

Восстанови силы мои увядающия и 
да не впаду в ропот от сознания своей 
телесной хилости, убожества и ничто-
жества своего.

Сохрани меня, Господи, от крайнего 
изнеможения моей телесной храмины и 
духовной плоти.

Обнови, преобрази душу мою, да не 
ослабнет она в делании заповедей Тво-
их.

Но всели в душу мою решимость 
жить по-хорошему.

Не остави меня всеми непонятого и 
многими оставленного и забытого.

Даждь ми хотя бы недолгую радость, 
неведущему в жизни своей истинного 
радования.

Воздай милостию Твоею денно и 
нощно бдевшим над младенческим ло-
жем моим.

Сподоби родителей моих и сродни-
ков и самых близких моих лицезрети 
славу Твою.

Смягчи сердца 
всех жестоковыйных 
и окрест меня живу-
щих.

Очисти, Господи, 
сердца всех соблаз-
нявших меня и ныне 
опочивших.

Примири душу 
мою со всеми проти-
вящимися мне и не-
навидящими меня.

Прости, Господи, и помяни всех, со-
зидавших благоденствие и благополу-
чие свое на слезах моих.

Прости, Господи, и помяни всех усти-
лавших путь жизни моей тернием скор-
бей.

Прости, Господи, и помяни всех до-
саждавших мне клеветою, завистью, 
злобою, злословием, ревностию и гре-
ховным пустословием.

Золотые строчки
Название дано Владыкой Мануилом
Дивны и непостижимы пути Боже-

ственного Промысла и блажен муж, ему 
же Бог Иаковлев Заступник!

Храни в сердце своем имя Пресвятой 
Девы Марии, и радость всегда будет с 
тобою.

Ищи с сердечным желанием вни-
мать всегда песнопениям во славу Ея, и 
сердце твое озарится светом Ея любви.

Блаженны те, кто имеет Тебя Заступ-
ницей дивной!

Едина любовь Ея и милосердие к 
нам недостойным поддерживает Ея мо-
литвенно распростертыя руки.

Храни чистоту тела и души, и мир 
пребудет с тобою.

Закрой очи чувственные, и откроются 
очи души твоей.

Чистая совесть и милосердие окры-
ляют молитву.

Храни драгоценный дар милости Бо-
жией к тебе, недостойной(ому), и непре-
станно благодари за него и помни, что 
ты находишься у ног Его.

Помни свое ничтожество, и это будет 
оградой во время искушений.

Познай великую силу молитвы, и тог-
да сердцем прилепишься к ней.

Оружие непобедимое молитва и от-
рада души твоей в день скорби.

Познай великую пользу искушений и 
скорбей и проси силу к терпению их.

Со вниманием слушай песнопения 
в честь Пресвятой Богородицы и полу-
чишь желаемое.

Не оставляй молитвы к Владычице, и 
Покров Ея всегда будет с тобою.

«Внимание соедини со тщанием и с 
ними совершай каждое дело, и прине-
сешь добрый плод».

Внимание озарит твой ум и откроет 
путь к познанию истины.

Умри для мира и воскреснешь к жиз-
ни новой.

Больше всего ищи строгого право-
славия.

Уразуметь глубину Священных Писа-
ний можно только чистотою ума.

«Мы узнаём тайны Божия по мере 
жития», - сказал один из св. отцов. «И 
по мере очищения сердца», - говорит 
Владыка Аркадий.

Господь надолго оставляет тех, кото-
рые раньше служили Ему, а потом ушли 
от Него.

«Скорби тяжелее подвигов, а болез-
ни тяжелее скорбей, поэтому венцы для 
них светлее» (старец Арсений Афон-
ский).

«Монах - есть пришелец в чужой 
стране: ни во что не должен вмешивать-
ся - и тогда он будет спокоен» (Старец 
Арсений Афонский).

Дайте место Промыслу Божию.
Обед любви всегда сладкий бывает.
                     («Благовест» Самара)

М ы с л и  н а  л е т у
Из архива Митрополита Мануила (Лемешевского)

(Окончание следует)
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(Окончание. Начало в предыдущем 
номере)

После войны Анне Анисимовне дол-
го снился госпиталь и голоса солдат: 
«Скорее, сестренка! Я еще повоюю! По-
целуй меня! Прикури сигарету! Напиши, 
что ее сын…». 

И тут она просыпалась и по своей 
реке Памяти опять отправлялась на 
войну и с улыбкой вспоминала те кон-
феты, что были в рюкзаке за спиной, ту 
пачку махорки для брата, если встре-
тится на войне, родителей, хоровод 
березок у сельской дороги и скромный 
букетик, подаренный соседским влю-
бленным мальчишкой на прощание. 

Вспоминая свою войну, однополчан, 
Анна Анисимовна особо отмечает, что 
их дружба – особенная: это и взаимо-
помощь, и взаимовыручка и братство 
навеки. 

Аннушка с особой гордостью и ува-
жением вспоминает своих боевых това-
рищей и подруг – тех людей, с которыми 
она делила кусок хлеба, кружку воды и 
тайно молилась об их здравии. Солдат-
ская дружба не зависела от националь-
ной или религиозной принадлежности. 
Все вместе защищали свою общую Ро-
дину. 

А фронтовая дружба осталась на-
всегда. И после войны она спешила на 
встречу с Сашей, Марией, Глафирой… 
Так сильно болело сердце, когда кто-то 
уже не приезжал на встречу. Шли в храм 
и молились за упокой души, ставили 
свечки, а на обеде – лишний стакан и 
кусочек хлеба.

Как-то после боя группа санитарок и 
медсестер собирала раненых солдат. 
И вот посреди изрытой земли, воронок, 
трупов и крови увидели девушки одино-
кую ромашку. Она уверенно смотрела 
на всех, наполняя их сердца нежностью 
и памятью о материнских руках, губах 
любимых, улыбках детей. 

В редкие минуты отдыха молодень-
кие девушки из госпиталя любили при-
жиматься к белоствольной русской бе-
резе. С трудом сдерживая слезы, вспо-
минали свой дом, родных, любимых. 
Березкам, как самым верным подруж-
кам, рассказывали о сердечных тайнах, 
взаимной или безответной любви, стра-
хе смерти и плена.

Много горя и беды принесла война: 
бедность, разруху, голод. Но наш на-
род выстоял, выжил, выдержал все ис-
пытания. Мирная жизнь пришла в наши 
дома. 

Анна Анисимовна поступила в Воро-
нежский педагогический институт и ста-
ла учителем. Теперь она лечила любо-
вью и нежностью души детей, учила до-
бру и милосердию не одно поколение. 
Методы ее работы были всегда новыми 
и новаторскими, к ней шли за помощью 
и советом молоденькие учителя и опыт-
ные коллеги. 

Ее ученики стали настоящими людь-
ми, верными и преданными делу чести 
и совести. Среди них много тех, для кого 
математика стала смыслом жизни, они 
пошли по стопам своей любимой учи-
тельницы. Главным в их работе стали 
интересы и желания детей, прочные и 
глубокие знания учеников, а Липецкий 
педагогический опыт стал известным и 
популярным далеко за пределами об-
ласти.

бок, безграничную любовь и уважение. 
К этой милой женщине особо относятся 
коллеги, односельчане. Ее жизнь всегда 
была на виду. 

После войны встретила Анна Аниси-
мовна свою единственную любовь, Ива-
на Васильевича, и вместе прошли они 
по жизни, став приме-
ром для своих сыновей 
и внуков. 

Иван Васильевич 
всегда поддерживал 
жену, помогал рисовать 
плакаты, мастерил ма-
кеты, встречал с позд-
них педагогических 
советов и совещаний, 
посещал учеников и 
всегда носил ее тяже-
лые сумки с тетрадка-
ми учеников.

 Сыновья с большой 
любовью и уважени-
ем относились к маме. 
Они учились только на 
пятерки. По воспоми-
наниям коллег Анны 
Анисимовны, не было 
ни одного случая, чтобы Николай или 
Юрий не были готовы к урокам.  

Жизнь у детей сложилась по-
разному, Николай с семьей после окон-
чания Воронежского университета уе-
хал в Луганск, где проживает и сейчас. 
А вот Юрий, большой любитель разной 
техники, живет в Москве. Служил в го-
спитале, где занимался медицинским 
оборудованием. 

Никогда не забудут жители села Сто-
рожевое торжества, посвященные от-
крытию памятника погибшим воинам-од-
носельчанам и награждение Орденами 
Отечественной войны группы ветеранов, 
среди них была и наша Анна Анисимов-
на! Зал, стоя приветствовал своих геро-
ев, устроил продолжительные овации и 
подарил море цветов к их ногам. 

На этот праздник приехали гости со 
всех уголков нашей страны. Спешили 
на свою малую родину и из Москвы, 
Ленинграда, Риги, Владивостока и с 
Байконура. Слезы радости и гордости 
переполняли души всех присутствую-
щих, когда зажигали огонь у памятни-
ка погибшим на полях войны жителей 
сел Сторожевое и Терновка. Среди тех, 
кому выпала такая честь, была и Анна 
Анисимовна. Она тогда прочитала стихи 
Юлии Друниной:
Я только раз видала рукопашный, 
Раз наяву. И тысячу - во сне. 
Кто говорит, что на войне не    
                                                 страшно, 
Тот ничего не знает о войне.

Обращаясь к присутствующим, она 
подчеркнула, что безспорно, камни жи-
вут дольше, чем люди, но именно люди 
дают безсмертие всему, чего коснётся 
их подвиг. Я не хочу, чтобы для нас день 
22 июня 1941 года остался датой, выби-
той в камне. Постарайтесь не потерять-
ся в безвременье. 

Пройдут годы и десятилетия, при-
дут новые поколения людей, но всегда 
к памятникам, воздвигнутым в честь 
павших, будут приходить их внуки и 
правнуки. Здесь они, думая о прошлом 

и мечтая о будущем, будут 
вспоминать тех, кто погиб, 
защищая вечный огонь 
жизни. Пусть вечно горит 
в сердцах пламя любви и 
благодарности к героям, за-
щитившим мирное небо над 
нашей головой!

У Воронежского педа-
гогического университета, 
где училась в послевоен-
ное время молоденькая 
девушка Аня, в 2010 году 
появился «Памятник Учи-
телю». Представляет он из 
себя свиток, поставленный 
вертикально на мрамор-

есть призвание высокое и благород-
ное».  Эти слова стали для Анны Аниси-
мовны девизом всей ее педагогической 
деятельности.

В одно из посещений города Вороне-
жа, Анна Анисимовна побывала в сво-
ем институте и была приятно удивлена 

этому памятнику.  Вос-
поминания унесли ее в 
далекое прошлое, где 
была юность, любовь, 
светлые надежды и 
огромное желание жить 
и учить детей!

 Я люблю сегодняш-
нюю молодежь, и хочу, 
чтобы вы жили долго 
и счастливо, окружили 
заботой и вниманием 
своих родных и близ-
ких, любили и были лю-
бимыми. Я хочу, чтобы 
понимали, что Россия, 
Родина, Русь - это без-
крайние поля, белею-
щие березы и, конечно 
же, это высокая цер-
ковь с голубыми, как 
небо, куполами, золо-

тые кресты, которые будто расплавле-
ны в лучах заходящего солнца. Пусть 
душа ликует и радуется каждому дню!

 Я горжусь, что живу в такое время, 
когда патриотическое воспитание стало, 
по-моему, национальной идеей в Рос-
сии! Путин Владимир Владимирович, 
наш Президент, делает очень много для 
ветеранов войны: квартиры, достойная 
пенсия, санатории, чем заслуживает 
нашу безграничную благодарность и 
уважение.   А еще самое главное – это 
его желание и действия по сохранению 
мира и спасению людей, мудрость и лю-
бовь к России!

У меня много дру-
зей - школьников, мы 
часто встречаемся, 
чтобы поговорить о 
жизни, поделиться 
новостями, вспом-
нить прошлое и по-
мечтать, да помеч-
тать, это можно и 
нужно делать даже 
когда тебе уже 98 лет 
или только 98!»

26 ноября, в празд-
ник святителя Ио-
анна Златоуста, ми-

энергии от этой великой Женщины и 
Учителя. Живите долго, наша любимая 
Анна Анисимовна!

Вся жизнь Анны Анисимовны Коро-
виной была подвигом Солдата и нрав-
ственностью Учителя! Я уверена, что 
сама профессия учителя- это уже нрав-
ственность, а те, кто всю свою жизнь по-
святил обучению и воспитанию детей, 
учил человечности, уже совершил нрав-
ственный подвиг! 

Анна Анисимовна любит повторять 
слова Максимилиана Волошина:

 «Жизнь – безконечное познание...
 Возьми свой посох и иди! —

 ...И я иду...»
Дети, внуки, односельчане, коллеги и 

ученики гордятся, что живут в одно вре-
мя с нашей героиней, она награждена 
орденом Отечественной войны 2 сте-
пени, медалью «За оборону Москвы», 
«Медалью Жукова», медалью «Ветеран 
труда». Эти награды греют душу!  

Разное наследство оставляют люди, 
кто-то замки, драгоценности, счета в 
банках, а Анна Анисимовна оставит нам 
свои воспоминания, любовь к окружаю-
щим, ясные глаза, теплые руки, заботу 
о учениках, глубокие знания по мате-
матике и безупречную человеческую и 
женскую репутацию. 

Для этой Женщины слова Отечество, 
Нравственность, Вера и Любовь стали 
по жизни девизом служения людям.

Как реликвию хранят в семье Коро-
виных книжку красноармейца, которую 
Анна Анисимовна получила в 1943 году 
и была с ней до ноября 1945 года. Про-
шла с нашей через всю Европу и верну-
лась победителем на свою Родину. Она, 
как кусочек истории, той правдивой и 
настоящей для подрастающего поколе-
ния, истории без вранья и искажений.

Бывших фронтовиков, к сожалению, 
становится с каждым днём всё меньше 

ИЩИТЕ К ГОСПОДУ ДОРОГУ

Участники Великой Отечественной войны и солдат-
ские вдовы у памятника воинам-землякам, павшим в 

Великой Отечественной войне с. Сторожевое
 9 мая 1994 года. Анна Анисимовна Коровина 3 ряд 

четвертая слева
и   меньше, но мы не забываем о тех, кто 
живёт ещё рядом с нами и свято чтим 
память тех, кого уже нет. Это скромные 
люди, которые не думали о том, что со-
вершают подвиг. Они честно выполняли 
свой долг, долг солдата, долг сына или 
дочери своей Родины.

Долг живых - не забывать о той страш-
ной войне, о тех, кто спас Родину. Мы у 
них в вечном долгу. Память о минувшей 
войне будет переходить от отцов к сыно-
вьям, от сыновей к внукам. Иначе нельзя!

Дорога к храму, в моем понимании, 
- тот самый путь к счастливому концу, 
когда каждому из нас будет приятно и 
сладостно вспомнить все то, что с нами 
уже было: счастливую лишь момента-
ми, обрывками жизнь, которая подари-
ла каждому из нас множество улыбок, 
слез радости и воплощения всего, чего 
мы так хотели. 

Верить нужно не ради того, что бу-
дет после, а ради того, что есть сейчас. 
Нам дают возможность прожить эту не-
долгую жизнь на Земле, и мы должны 
пройти этот путь к храму, изучив каждую 
его извилину, каждый поворот, каждый 
новый день нашей жизни.

 У каждого своя дорога к Богу. Он 
открывает нам глаза, заполняет душу, 
ведет в светлый мир, где живут нрав-
ственность, любовь, надежда, вера и 
обязательно добрые дела! Давайте все 
вместе пойдем по этой дороге!

Елена Ярославцева, учитель началь-
ных классов МБОУ СОШ с. Сторожевое 

трополит Липецкий 
и Задонский Никон 
освятил храм в честь 
Архангела Михаила 
села Сторожевое Ус-
манского района Ли-
пецкой области.

Я показала Анне Анисимовне фото-
графии с освящения престола ее люби-
мого храма в нашем селе Сторожевое, 
она плакала. Эти слезы были чистые, 
как родниковая вода, а слова заполни-
ли мне душу:

«Жизнь православного человека 
без храма и представить себе невоз-
можно. 

 У каждого села своя память, герои. 
Каждое село возрождалось из церк-
вушки или монастыря. Наши предки 
хорошо понимали, что без духовно-
сти нет народа, и строили храмы.

Мы духовным и кровным род-
ством через ниточку поколений тес-
но соединены с нашими предками. 
Соединены общей причастностью 
быть носителями святой православ-
ной веры. Из глубины веков к нам 
пришла вера, сохраненная в молит-
вах и живущая в наших храмах.

Храм словно спустился к нам с не-
бес из глубины веков и возвышается 
над житейским морем. В нем открыва-
ется вся безграничность милосердия 
и величие неизреченной любви. К это-
му причалу ведут наши дороги, но у 
каждого она своя. Храм, словно маяк, 
указывает нам путь, но у каждого он 
свой. Люди, спешите в церковь!».

Эмоции переполняли мою душу, ког-
да я уходила из гостей.  Мне удалось 

прикоснуться к живой истории и 
получить столько положительной 

Для многих своих учеников она была 
второй мамой, помощником и добрым 
советчиком. До сих пор ученики несут 
любимому учителю букеты цветов, улы-

Здесь Анна Анисимовна среди своих учеников, 
выпускников 1972 года

ный постамент. На свитке 
зашифрованы символами 
различные науки, азы кото-

рых преподают педагоги. В начале свит-
ка – раскрытая книга. На одной ее стра-
нице начертано известное мнение 
Льва Толстого: «Призвание учителя 
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Я на почте стою в очереди. Жду, ког-
да на электронном табло зажжётся мой 
номер, и я смогу в указанном окошечке 
отправить свои книги с автографом че-
ловеку, который их очень ждёт. 

Атмосфера на почте - ругачая, тяже-
лая. В каждом окне локальные мини-
конфликты. 

У кого-то потерялась посылка, кто-
то грубит сотруднице, и она пытается 
выстроить границы, но получается, что 
только подкидывает дров в пекло недо-
вольства, кто-то собирает пазл картон-
ной посылки, она распадается, человек 
психует и матерится.

Повсеместный стресс ощущается 
физически, он замешан в воздухе и де-
лает этот воздух тягучим, как кисель, и 
сложным для безпечного дыхания.

Был февраль 2020, уже случился 
в мире эпидемиологический коллапс, 
страны одна за другой закрывали гра-
ницы, объявляли карантин, люди по-
нимали, что надвигается беда, которая 
срикошетит своими последствиями в 
каждый дом, в каждую семью. Страх 
прорывался в эфир повышенной кон-
центрацией злости и раздражения.

- Где? Где она, я вас спрашиваю??? 
Месяц жду посылку из соседнего горо-
да!!!

- Кто придумал эту бюрократическую 
дрянь? Как это заполнять?

 - Как ваша фамилия? Я напишу жа-
лобу!

В каждом окошечке бунт. А на самом 
деле бунт не в окошечках, а внутри. 
Внутри каждого человека. Просто он не 
виден невооруженным взглядом, только 
всполохи его рвутся наружу вот такими 
вот колючими монологами.

 Мне хотелось быстрее отправить по-
сылку и уйти. Невыносимо в этом эпи-
центре полыхающей злости находиться.

Я понимаю, что люди такие раздра-
женные не от счастья и спокойствия 
за завтрашний день, а от того, что они 
бьются-бьются за это счастье, а оно так 
и не наступает. А потом приходит кри-
зис и обнуляет даже тот путь, что уже 
пройден, как бы возвращает человека 
на старт. Какая уж тут радость.

Вдруг на почту вбегает плачущая де-
вушка и бросается к третьему окошку. 
Там занято, какой-то мужчина получает 
посылку, но девушка его будто не заме-
чает:

- Вы продали мне пустую коробку! - 
рыдает она. - Там нет вертолета!!! Я ре-
бенку купила, мы дома открыли, а там 
пусто! Ребенок рыдает, еле успокоила. 
Вот он заснул, а я сюда... Поменяйте 
быстрее, а то он один дома остался, со-

седка присматривает...
У нее в руках коробка из-под игру-

шечного вертолета. С недавних пор на 
почте продаются игрушки, на стеллажах 
прямо в зале стоят грузовички, самоле-
ты, корабли в пластмассовых коробках.  
Они легкие по весу, видимо, девушка купи-
ла вертолет, решив, что он очень легкий, и 
не осознав, что его в коробке просто нет.

Сотрудница в окошечке расстроенно 
поясняет:

- Я не могу просто поменять, про-
стите. У каждой коробки свой штрихкод. 
Если я поменяю, это я 
как бы за свой счет ку-
плю вам новый, и вы-
чтут из моей зарплаты, 
а она и так крошечная... 
Можно написать заявле-
ние... 

- Какое заявление??? 
Я за 700 рублей купила 
у вас пустую коробку, 
расстроила ребенка, до-
вела до слез, прошу вас 
вернуть мне игрушку! - 
девушку трясет от негодования.

- Наверное, кто-то из посетителей 
просто взял и украл игрушку, - сочув-
ственно говорит сотрудница почты.

- Стеллажи стоят в зале, в зоне до-
ступа. Надо смотреть камеры... Мне 
очень жаль, но давайте оформим...

- У меня ребенок дома один! Что мы 
оформим??? - рыдает девушка. - От-
дайте вертолет... 

- Простите, - женщина в окошечке го-
това помочь, но в рамках своих компе-
тенций. - Мне жаль, что так случилось, 
что кто-то украл...

- Да мне плевать, кто украл! Что мне 
ребенку сказать??? Получается, что вы 
не можете обезпечить безопасность, а 
виноват мой сын? Я одна его ращу, я 
эти деньги месяц копила, а теперь он 
остался без игрушки...

Девушка - воплощенное отчаяние. 
Плачет так искренне, будто это она 
осталась без вертолета. Я чувствую ее 
материнскую боль каждой клеточкой.

Я видела ее пару раз на детских пло-
щадках с сыном. Он у нее шаловливый, 
вихрастый мальчуган, непоседа, как 
любой мальчишка в 4 годика. Её смысл 
жизни, ее радость. Она на многое гото-
ва ради его улыбки.

И вот на деньги, которых, в принципе, 
нет, на последние, она покупает верто-
лет. Не просто вертолет, а порцию радо-
сти для сына, растянутую во времени. 

Он будет «летать» с этим вертолетом 
по квартире и ликовать своим детским 
восторгом, а она будет греться об его 
радость и зажигаться об неё, не жалея 
ни об одном рубле.

Но вместо вертолета ее сын получа-
ет пустую коробку. Это не честно. Ему 
четыре года, он пока должен быть защи-
щен от таких жизненных подстав.

Ее брак оказался пустой коробкой из-
под счастья. На коробке была нарисо-
вана счастливая семья и дом - полная 
чаша. А на деле - внутри пусто.

И теперь она одна 
тянет сына, без помощи 
и без поддержки, и нет 
того места, где можно 
написать заявление на 
возврат. На возврат по-
терянного времени и 
выплаканных слёз. 

Но сама она взрос-
лая женщина, и взрос-
лым людям такие ситу-
ации посланы для опы-
та. А малышам? Вот ее 

сыну за что пустая коробка?
Я выхожу из очереди и иду к стелла-

жу. Туда, где стоят игрушки, машинки. 
Я ищу вертолет. Такой же, как у нее в 
руках.

- А есть такой же вертолет? - спра-
шиваю я у женщины в окошечке. - Мне 
очень надо купить.

- Нет, только то, что на витрине... 
- Девушка, - я обращаюсь к плачущей 

маме. - А кроме вертолета, что вашему 
пареньку нравится? Я хочу ему пода-
рить. Вот паровоз. Самолет. Грузовик. 
Лодка. Что? 

- Нет, что Вы! - пугается девушка. - Вы 
здесь причем?

- Я не причём. Просто хочу подарить 
ребенку подарок. Не вам, а вашему 
сыну. Не отказывайте мне в этом удо-
вольствии. Ну же, смелее, что берем? А 
то проснется, а мамы нет...

- Наверно, самолет, - девушка выти-
рает слёзы тыльной стороной ладони. 

- Отлично, можно я без очереди ку-
плю самолёт? - спрашиваю я и мне 
уступают место у всех (всех!) окошечек!

Мужчина с посылкой в третьем окне 
вдруг спохватился:

- А мне тогда грузовик! Давно хотел 
такой грузовик! Как зовут вашего сына?

- Славик. 
- Я давно хотел вот такой грузовик 

Славику.

- Да что вы, я не могу так...- заплакан-
ная мама недоверчиво крутит головой.

- Можете. Как компенсация за то, что 
вертолет стал самолетом - грузовик в 
нагрузку.

- А мы возьмем тогда поезд, - мама с 
двумя подростками решительно берет с 
полки поезд.

- А с меня лодка! - говорит женщина в 
ярком шарфе.

- А мне дорого игрушки, я крекеры 
для Славика возьму, - говорит милая, 
улыбчивая бабушка...

В третье окошечко очередь. Целая 
очередь людей, которые остаются 
людьми даже в кризис. В кризис это 
сложнее. Потому что страшнее за свое 
завтра. И неизвестно, можешь ли ты по-
зволить себе щедрость. Но смысл ще-
дрости не в кошельке, а в том, что это 
встроенная функция души. Она не гас-
нет в беде, а разгорается еще ярче.

Через пять минут мама Славика 
опять рыдает. У нее в руках все виды 
игрушечного транспорта, крекеры и ва-
ренье. Это другие слёзы, какие-то неж-
ные, недоверчивые... Она похожа на 
маленькую девочку, которой только что 
вернули счастье.

Я представляю, как проснется ма-
ленький Славик и увидит это богатство. 
И ненадолго станет самым счастливым 
человеком на свете. А, может, надолго. 
А, может, навсегда. 

И его мама тоже научится быть счаст-
ливой. И поймет, что ее коробка семьи 
полна любовью до краев!

Люди придумали измерять богатство 
денежными знаками, и очень боятся 
потерять свои кошельки. Но богатство - 
оно же так многогранно! Если вам есть 
кого любить, если вы для кого-то душев-
ный витамин, если сердце ваше полно 
добротой, если семья рядом, если есть 
хоть один адресат, кто ждет от вас ве-
сточки - вы очень-очень богатый чело-
век, и ни один кризис вам не страшен.

Мы проводили заплаканную сча-
стьем маму Славика и снова рассредо-
точились по залу ждать своей очереди. 
Но в атмосфере зала что-то неуловимо 
изменилось. В каждом окошечке люди 
улыбались друг другу.

- Вот и нашлась ваша посылка!
- Там внутри конфеты, я сейчас вас 

угощу...
- Спасибо за оперативность...
 Я стою и улыбаюсь. И не тороплюсь 

уходить. Я будто купаюсь в человеч-
ности, и мне нравится это море. Море, 
которое живет в каждом из нас, и очень 
волнуется, когда мы об этом забываем...

  Ольга Савельева 

С л у ч а й  н а  п о ч т е

П о п у т ч и к
Рассказ протоиерея Димитрия Бель-

кова и его супруги матушки Анны.
Не перестаю удивляться скорой по-

мощи Святителя Николая Мирликийско-
го людям, попавшим в непростые жиз-
ненные обстоятельства. И в наши дни 
эта помощь ничуть не оскудевает.

19 декабря 2022 года, в день Святи-
теля Николая, в Престольный праздник 
Голуметского храма, отец Димитрий и 
матушка Анна, дополняя друг друга, 
рассказали нам эту историю за празд-
ничной трапезой. Вот их рассказ.

В 2016 году мы ехали из Иркутской 
области в Западную Сибирь навестить 
нашего сына Андрюшу, который про-
ходил в тех местах срочную военную 
службу. Путь пролегал через Тюмен-
скую область, город Ишим. В Ишиме 
дорога раздваивается, одна ветка ее 
уходит на Тюмень, куда нам совсем не 
по пути. 

Звоним Андрюше. Он пытается объ-
яснить дорогу, но легче нам от этого не 
становится. Навигатор показывает, что 
нам до воинской части сына ехать ча-
сов пять-шесть, хотя по карте цель на-
шего путешествия кажется недалеко. В 
общем, заплутали мы слегка. 

Что делать? Надо у кого-то помощи 
просить. «Сама собой» пришла мысль 
почитать акафист Святителю Николаю, 
Небесному покровителю нашего храма 
в Голумети (село в Черемховском райо-
не Иркутской области - Ред.).

Не останавливая машину, едем, чи-
таем акафист. Только-только закончили 
читать, как увидели идущего по обочине 

дороги человека в подряснике. Монах? 
Священник? Остановились, познакоми-
лись, предложили подвезти. Человек 
улыбается, глаза добрые, представил-
ся:

- Иеромонах Николай.
Позже в разговоре выяснилось, что 

отец Николай служит в Нижнетагиль-
ской епархии Екатеринбургской Митро-
полии в храме Святителя Николая Чу-
дотворца (!). А вот как называется село, 
где служит отец Николай, мы, к сожале-
нию, не запомнили. Батюшка рассказал 
нам, что он в Иркутске (!) навещал свою 
больную тетю и сейчас возвращается 
домой. Дорогу от Нижнего Тагила до 
Иркутска и обратно отец Николай пре-
одолевает автостопом. 

Нам почему-то показалось, что отец 
Николай - возможно, бывший военный 
или служил раньше в какой-то органи-
зации силовых структур. Во-первых, у 
него выправка, как у военного, - худой, 
подтянутый, по дороге шагал легкой по-
ходкой. А во-вторых, он четко и ясно, 
опять же по-военному, объяснил нам 
короткую дорогу.

Отца Николая мы подвезли, сколько 
это было возможно, а потом быстро, 
буквально часа за два (вместо ожида-
емых пяти-шести!) домчались до воин-
ской части, где служил наш Андрюша. 
Сын очень удивился, что мы так скоро 
доехали. А мы-то понимаем, по чьей мо-
литвенной помощи все это произошло, 
но тоже не перестаем удивляться.Свя-
тителю отче Николае! Благодарим тебя 
- и моли Бога о нас!

Виктория Белькова, Иркутская об-
ласть.

(«Благовест» Самара)

17−18 мая 2023 года силами авиации 
войск Национальной гвардии и сектора 
по взаимодействию с Росгвардией Си-
нодального отдела по взаимодействию 
с Вооружен-
ными силами 
и правоохрани-
тельными орга-
нами были про-
ведены облеты 
с чудотворным 
образом препо-
добного Сера-
фима Саровско-
го территорий 
России, нахо-
дящихся в зоне потенциальной угрозы 
от вражеских безпилотных летательных 
аппаратов, сообщает Патриархия.Ru.

Облеты были совершены по благосло-
вению председателя Синодального отде-
ла по взаимодействию с Вооруженными 
силами и правоохранительными органа-
ми митрополита Ставропольского и Не-
винномысского Кирилла.

Облеты проводились на военном 
транспортном самолете Ил-76 и на воен-
ном вертолете Ми-8; заведующий секто-
ром Росгвардии иерей Роман Богдасаров 
прочитал молитвы о Святой Руси, препо-

добному Серафиму Саровскому и Ца-
рю-страстотерпцу Николаю.

Отец Роман совместно с главой Попе-
чительского совета сектора Росгвардии 
С. Репринцевым также провел встречи 
с сотрудниками спецподразделений Ро-

сгвардии, вы-
п о л н я ю щ и х 
задачи в ходе 
специальной 
военной опера-
ции. Мероприя-
тия состоялись 
в рамках слу-
жебно-боевой 
деятельности 
авиационных 
подразделений 

Росгвардии.
Икона преподобного Серафима Са-

ровского, с которой совершались облеты, 
была написана сразу после канонизации 
Серафима Саровского в 1903 году. Год 
спустя Император Николай II благослов-
лял этим образом солдат Закатальского 
полка, уходящих на Русско-японскую во-
йну. Эта икона уже несколько раз побыва-
ла в подразделениях Росгвардии на фрон-
те СВО, в тылу и в военных госпиталях. 
Икона была предоставлена из коллекции 
Музея последнего российского императо-
ра Николая II, созданного на основе част-
ной коллекции искусствоведа и реставра-
тора А. Ренжина.                (Русская линия)

Совершён облёт территорий России с чудотворной 
иконой преподобного Серафима Саровского
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ченный в 1847 г. По данным на это вре-
мя, Вознесенская каменная церковь с. 
Куликово имела два штата священно-
церковнослужителей, прихожан м.п. 
ка зённых крестьян 1 467, помещичьих 
— 21. Храму принадлежало усадебной 
зем ли 6 дес., пашенной и сенокосной 99 
дес.

По другим документам на 1847 г., в 
приходе Вознесенского храма прожива-
ли: дворян мужского пола 7, женского 6, 
дворовых крестьян мужского пола 23, 
женского 25, военных мужского пола 39, 
женского 79, посадских мужского пола 
18, женского 16, казённых крестьян 1 
594 души мужского и 1 716 женского 
пола, итого: 1 681 мужчина и 1 763 жен-
щины.

Во второй половине XIX в. распро-
странена трапезная, соединившая 
соб ственно церковь с колокольней, 
построе ны два притвора. Тогда же на 
западной стене трапезной были срубле-
ны карни зы, растёсаны три проёма и 
выложены арки. В результате простенки 
меж арка ми превратились в две колон-
ны. Тра пезная продлена до уровня за-
падного фасада колокольни. Вероятно, 
в это же время растёсаны проёмы трёх 
входов в алтарную апсиду и выведена 
одна боль шая арка. 

Освящены придельные алтари: в хра-
мовой части — св. Николая Чу дотворца 
(правый) и св. Димитрия Солунского 
(левый); в трапезной — св. Мит рофана 
Воронежского (правый) и Пок рова Пре-
святой Богородицы (левый).

По сведениям на 1882 г., при Возне-
сенской церкви с. Куликово состояло 
усадебной земли 4 дес., сенокосной 
2 дес., пахотной 99 дес., прихожан 
мужско го пола 2 104 души.

В 1892 г. в приходе Вознесенского 
храма числилось 720 дворов, в них 2 
727 мужчин 2 754 женщины. По описа-
нию из страховой оценки 1910 г., «Воз-
несенская церковь с. Ку ликова камен-
ная, покрыта железом, окрашенным 
зелёной масляной краской. Длина церк-
ви, считая и колокольню, 20 саженей 1 
аршин, наибольшая ширина 27 аршин, 
высота до верха карниза 14 аршин. 

На церкви имеется одна большая 
главка и одна малая, больших окон 22, 
малых 14 окон, дверей наружных створ-
чатых, обитых железом 3, внутренних 5 
штук. Иконостас длиной 19 аршин, вы-
сотой 12 аршин», оценён в 6 000 руб. 
«В придельных алтарях два иконостаса 
дли ной по 6 аршин, шириной по 5 ар-
шин, высотою по 4 аршин», оценены 
в 250 руб. каждый. Церковь отаплива-

лась амосов- ской печью. 
Колокольня в 2 яруса, 
общее высотою до верха 
карниза 28 и 1/4 арши на. 
Церковь была оценена в 
33 000 руб.

При церкви находи-
лась каменная сто рожка, 
построенная в 1835 г., 
длиной 13 арш., шириной 
12 арш., высотой 5 арш., 
с 5 окнами. Ближайшей 
к церкви построй кой яв-
лялся дом священника, 
расположенный с восточ-
ной стороны на расстоя-
нии 30 саж., с северной 

стороны — другой дом священника, на 
расстоянии 30 саж.

В это время в приходе при Возне-
сенском храме было 734 двора, в кото-
рых проживали 2 851 душа м.п. и 2 841 
душа ж.п., «великороссы, земледельцы, 
имеют земли по 1 дес. на душу в каж-
дом поле». В приходе д. Аксай (Боров-
ские выселки или Штыки), с 6 дворами, 
25 душами м.п. и 28 душами ж.п., в 10 
вер. от церкви; ху тор г. Писарева в 8 
вер. от церкви.

При храме с. Куликово действова-
ла церковно-приходская одноклассная 
школа, с тремя отделениями, смешан-
ная. Новое здание для школы, камен-
ное с рублеными деревянными сенями, 
было построено в 1909 г. Его размеры: 
длина 15 арш., ширина 12 арш., высота 
5 арш., окон в нём 13, дверей двуствор-
чатых 4 и одностворчатая 1, 2 голланд-
ских печи.

В конце XIX — начале XX в. достопри-
мечательностью храма считалась мест-
ночтимая Иверская икона Божией Ма-
тери, почитавшаяся как в самом селе, 
так и за её пределами.

Штат Вознесенского храм составляли 
три священника, диакон и три псалом-
щика. Причт пользовался 7 дес. усадеб-
ной земли и 104 дес. 308 саж. полевой 
земли с лугами, «вся в одном участке, 
неудобная, в 5-ти вер. от церкви. Земля 
даёт годового дохода 10 руб. десятина.

Братский годовой доход 2 153 руб. 
Прич товый капитал 700 руб. Руга — 
печёным хлебом и зерном». По стра-
ховой оценке движимого иму щества 
1915 г., в Вознесенской церкви находи-
лись: престол 5 шт. стоимостью 25 руб., 
жертвенник 5 шт. стоимостью 25 руб., 
дарохранительница 3 серебряных, 2 

хоругви 4 метал лические и 2 суконные 
стоимостью 100 руб., плащаница бар-
хатная стоимостью 25 руб., кресты вы-
носные деревянные 5 шт. стоимостью 
50 руб., круг богослу жебных книг 25 шт. 
стоимостью 80 руб., колокола 8 шт. сто-
имостью 6 400 руб. 

По описи «драгоценного» имущества 
1922 г. в храме с. Куликово значились 
«серебряный крест, три дарохранитель-
ницы, 4 сосуда, 3 звездницы, 2 ложечки, 
7 тарелочек, кадило».

В 1929 г. служба в Вознесенском 
храме не производилась из-за отсут-
ствия свя щенника. Храм был закрыт, 
по-видимому, после ареста в октябре 
1937 г. игумена Домнина (Ненахова), 
приговорённого к 10 годам заключения 
в исправительно-трудовом лагере «за 
контрреволюцион ную агитацию пора-
женческого характе ра», клевету на Со-
ветскую власть и вос хваление монархи-
ческого строя.

Среди других членов причта Воз-
несенского храма отметим псаломщика 
Александра Александровича Восто-
кова, который по выбору духовенства 
Там бовской епархии стал участником 
По местного Собора Русской Право-
славной церкви 1917—1918 гг. Он про-
служил в храме до 1924 г., затем рабо-
тал в сельхозучреждениях и в 1928 г. 
был осуждён по т.н. делу «кооперации», 
отбывал срок да 1933 г. на Соловках. 
Впоследствии проживал в с. Куликово 
«без определён ных занятий». 

В 1937 г. А.А. Востоков был аресто-
ван и 21 декабря т.г. приго ворён тройкой 
управления НКВД по Воронежской об-
ласти к 10 годам заклю чению в испра-
вительно-трудовом лаге ре за «контрре-
волюционную агитацию, направленную 

на срыв выборов в Верховный Совет. 
Клеветал на руково дителей ВКП (б) и 
Советского прави тельства».

В настоящее время жители села 
Куликово молятся в зда нии бывшей 
сельской школы, приспосо бленной под 
храм, также носящий имя Вознесенско-
го. 11 апреля 2011 г. на вре менном хра-
ме был установлен неболь шой купол с 
крестом, который освятил настоятель 
Покровского храма с. Боро вое иерей 
Александр Плещаков.

Священно- и церковнослужите-
ли храма Вознесения Господня: 

Священники:
Логгинов Симеон — 1832—1838 
Несмелов Иоанн Иоаннович - 1833-1844
Казмин Иоанн Васильевич — 1838
Богородицкий Сергий — 1844—1861
Несмелов Павел Иоаннович -1845-1851
Милютин Василий Григорьевич - 1862-

1869, 1876-1902
Зарницкий Николай Феофилактович - 1864-1868
Тихонравов Николай Андреевич - 1868-1871
Гроздов Пётр Иоаннович - 1876
Данилов Иаков Петрович - 1871-1902
Попов Иаков Симеонович - 1892-1893
Калугин Владимир Васильевич - 1900-1930
Кашменский Димитрий Матфеевич - 1902-1929
Добротин Василий Иоаннович -1902-1930
Ненахов Домнин Ионович — 1937
Диаконы:

Андреев Феодор — уп. 1832 
Иоаннов Феодор — 1844—1851 
Милютин Василий Григорьевич - 1853-1862 
Попов Василий Матфеевич - 1882-1893 
Цыпляковский Пётр Иоаннович -1889-1909 
Автономов Пётр Петрович - 1902-1917
Дьячки:

Антонов Яков — 1832—1837 
Парфёнов Григорий — 1834—1851 
Митрофанов Василий — 1843—1847 
Матфеев Василий — 1853—1854
Болховитинов Алексей Иванович -1855-1858
Пономари:

Гаврилов Пётр — уп. 1832 
Антонов Яков — 1843—1851 
Дмитриев Иван — 1843—1847 
Алексеев Стефан — 1843—1851
Псаломщики:

Аристов Стефан Алексеевич - 1882-1897 
Архангельский Иван — 1886—1896 
Троицкий Аникита Иванович -1892-1909 
Благодаров Андрей — 1899—1902 
Вениаминов Николай Иванович - 1902 
Цыпляковский Сергей - 1904-1908 
Шуринов Фёдор Кириллович -1904-1912 
Севидов Василий Климович -1910-1916 
Ястребцов Николай Иванович -1910-1916 
Петровский Василий Михайлович - 1912
Востоков Александр Александрович - 1913-1924 
Лебедев Николай — 1916—1917

А.Ю.Клоков, А.А. Найденов, «Хра-
мы и монастыри Липецкой и Елец-
кой епархий. Усманский район»

Храм Вознесения Господня с. Куликово
Продолжается восстановление 

храма Вознесения Господня в селе 
Куликово Усманского района. 7 мая 
с.г. настоятель Покровского храма 
с.Боровое иерей Александр Плеща-
ков совершил чин освящения Кре-
ста, который был установлен на 

вершине колокольни…
Из истории Вознесенского храма:

Каменный храм в честь Вознесения 
Господня построен в 1832 г. вме сте с 
отдельностоящей колоколь ней на сред-
ства прихожан. Ко локольня в первом 
ярусе с южной стороны имела полукру-
глую апси ду, в которой располагалась 
лестница. Трапезная имела прямоу-
гольную форму и была вытянута по ли-
нии север-юг.

В 1845 г. начат постройкой придель-
ный алтарь Вознесенского храма, окон-

          Фото С.Н. Белых, 2017 г.

медных стоимостью 120 руб., крест на-
престольный 2 серебряных и 1 медный 
стоимостью 85 руб., Евангелие 1 с се-
ребряными крышками и 6 с медными 
стои мостью 300 руб., потир серебря-
ный 5 шт. стоимостью 200 руб., дискос 
серебряный 5 шт. стоимостью 70 руб., 
священные блюда серебряные 10 шт. 
стоимостью 25 руб., звездница сере-
бряная 5 шт. стоимо стью 17 руб., лжи-
ца серебряная 4 шт. стоимостью 6 руб., 
светильники медные 30 шт. стоимостью 
175 руб., паникадило медное 5 шт. стои-
мостью 470 руб., ка дильница 1 серебря-
ная и 2 медные стои мостью 27 руб., ико-
ны (кроме находя щихся в иконостасе) в 
раме под стеклом стоимостью 35 руб., в 
киотах без стекла 6 шт. стоимостью 500 
руб., в рамах без стекла жестяные 8 шт. 
стоимостью 50 руб., без киота и без рам 
деревянные 30 шт. стоимостью 50 руб., 
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Сатанистский культ АллатРа снова 
напоминает о себе…

Три с половиной года назад в Усмани 
Липецкой области у священников была 
встреча с представителями этого уче-
ния… Господь помог победить….

«Дух же ясно говорит, что в послед-
ние времена отступят некоторые от 
веры, внимая духам обольстителям и 
учениям бесовским». 1Тим.4:1.

 …У них нет церквей или храмов, 
достаточно офиса в захудалом бизнес-
центре. Зато по всей России раскинула 
щупальца целая сеть теле- и радио-
студий, которые производят тысячи 

часов видеоконтента в месяц. По всей 
видимости, «АллатРа» (они же – “Со-
зидательное Общество”) предпочитает 
искать своих последователей в Интер-
нете, где им предоставляется любая 
информация для любых возрастов и со-
циальных групп.

Докатилась эта беда и до нас… В Во-
ронеже, в Липецке, в Усмани есть пред-
ставители этой организации, имеющей 
украинские корни…

Алексей Смирнов (Санкт Петер-
бург) провел расследование и напо-
минает нам об учении Созидательного 
общества (АллатРа) следующее: “Кро-

ме спасения сектанты обещают своим 
последователям «мир, где все границы 
открыты! Где мы можно свободно пу-
тешествовать! И где у всех будет на это 
финансовая возможность! Потому что с 
первого дня перехода на созидательное 
общество каждый человек будет полу-
чать безусловный базовый доход в раз-
мере 10 тысяч $ (по нынешнему курсу/
ценам). В созидательном обществе так 
же с первого дня будут отменены все 
кредиты! Представьте: у вас нет креди-
тов и есть пассивный ежемесячный до-
ход в 10 тысяч долларов! Разве это не 
мечта?!»…

Ну а дальше доверчивые граждане 
сами того не подозревая «идут к мечте» 
исключительно по методичкам украин-

ской разведки, которая и курирует дея-
тельность секты.” 

На канале “Контроль теней” (до-
черняя структура МОД “АллатРа”) по-
явились видеосюжеты, где колдуны, 
призывая дьявола, его приспешников 
стараются защитить “созидательное 
общество” и проводят ритуалы против 
России… 

На представленном канале сотни ви-
дероликов, направленных против Церк-
ви Христовой, где колдуны и ведьмы 
разных мастей призывают дьявола.

Люди, что с Вами, опомнитесь!
Священник Алексий Занин 
Сайт - https://izberizhizn.ru/

Секта «Созидательное общество» (АллатРа)
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